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2023年4月3日発行（毎月第１月曜日発行）　No:311

TOPIC
日本語版

●「2018年台湾エクセレント商品及びパテント商品商談会」がスタート 2面
●一般社団法人「日台ロータリー親善会議」が発足   2面
●第5回東亜城市足球大会2018in Taiwan が開催       2面
●台湾観光協会が世界最大級の旅イベントに出展～「MEET COLORS TAIWAN」   2面

中国語版

●世界華人工商婦女企管協會關西分會一周年 姊妹積極貢獻僑務   3面
● 蔡 英 文： 持 續 與 日 本 合 作 創 造 雙 贏              4面
●宮古島市長下地敏彥拜會台南市　建立友好交流契機     5面
●日本台灣不動產協會講座　宿泊業投資及買賣登記   8面
●中華田協與健銀集團合作成立東京辦事處備戰奧運   11面

TOPIC

日本語版

●台湾、WBC 1次リーグに突破ならずも「ありがとう、私たちの英雄」  2面
●訪台個人客への消費金、4月15日実施開始を目指す＝観光局副局長  3面
●日台の絆を深める「漫画の絆 台日色紙展」が開催           4面

中国語版

●日台交流協會表彰式　感謝為台日友好貢獻                  8面
●亞洲臺灣商會聯合總會舉辦「2023亞洲臺商經濟論壇」 探討後疫情時代市場變化 9面
●日本中華聯合總會聯席會議討論多項議案助會務推動      9面
●埼玉台灣總會交接儀式暨懇親大會 李炳東接任第13屆會長  10面
●錢妙玲接任第11屆日總總會長盼發掘商機培養青商傳承商會 11面

台湾観光局による「台湾観光セミナー」が
開催（写真：観光局）

日本台湾交流協会と台湾日本関係協会が
司法分野の交流に関する覚書を調印

台湾から新潟までの定期チャーター便が
始まる（写真：謝長廷 SNS）

民 進 党と自 民 党 が「 外 務・防 衛 協 議 」
T P P にも 言 及＝初 の 対 面 式 開 催

　マスク装着の緩和や感染症が5類に変更さ
れる見通しとなった日本国内のアフターコロナ
時代において、日台両国の人的往来はコロナ
前の水準に回復している。両国政府と観光業
者は、双方の市場開拓、そして拡大の可能
性を開発するため、推進手段を講じている。
水際対策緩和後、観光客数が激増

　新型コロナウイルスの感染状況が落ち着く
のを受け、日本と台湾はそれぞれ、2022年
10月11日と同13日、水際対策を大幅に緩
和した。団体や個人の旅行客を問わず、入
国者数の上限や入国後の隔離措置をコロナ
禍前の状態に戻ることになった。
　台湾人の最も行きたい旅先となっている日
本。日本の水際対策が緩和された直後成田
空港と羽田空港のデータによると、台湾から
の観光者数は合わせて4万5千人を突破した
という。また日本出入国管理局は「2023年1
月に台湾からの入国者数が25万9千3百人
に達し、2019年同月の67%まで戻った」と
発表した。
　台湾の桃園国際空港も、新型コロナウイル
スを巡る水際対策の緩和及び春節（旧正月）
を挟む連休による旅行者増加に対応するた
め、日本行きの一部の航空便搭乗者を対象
に、通常日本で行う「入国審査」を、同空港
の搭乗待合室で行う「プレクリアランス」として
試験導入した。
　さらに台湾は、日本からの旅行者を増やす
ため、様 の々観光推進措置を出している。

台湾、観光推進イベントを開催
　台湾交通部観光局はこのほど、西日本地

域向けに、アフターコロナ時代を迎えるに当た
り、初めての観光推進イベントを開催したこと
を報道資料で明らかにした。
　開催地として選ばれたのは九州の福岡と関
西の大阪で、具体的には一般市民向けの台
湾料理体験や、観光業者向けの「台湾観光
セミナー」を行い、台湾観光の魅力を日本人
に伝えている。
　同局は「日本最大の旅行会社 JTB が今年
1月分の調査報告によると、日本人にとって台
湾は最も人気な海外旅行先の一つだ」とした
上で「今回の観光推進イベントは（台湾）農業
委員会と協力し、日本の方に台湾料理の定番
である台湾ソーセージ、擔仔麵、パイナップ
ルのうまさを伝え、台湾旅行をアピールする」
と説明した。
　一方、台湾国内では、政府が外国人観光
客誘致キャンペーンの一環として、2月23日
に個人旅行客を対象とする消費金の提供を
発表。金額は一人当たり5000新台湾ドル（約
2万2千円）で、今は50万人分を提供する予
定という。なお、台湾政府は2023年度の海
外観光者数を600万人に設定している。
日台間の新定期チャーター便が始まる

　日台間の新しい定期チャーター便の運航も
次 と々始まっている。格安航空会社（LCC）タ
イガーエア台湾による台湾から新潟空港に定
期チャーター便の運航は1月17日よりスター
トしている。
　謝長廷駐日代表はこの日、新潟空港で行っ
た歓迎式典に出席し、到着した台湾人旅行
者を迎えた。謝氏はその後の SNS で「新潟

　台湾与党・民進党と日本自民党は3月
21日、外交や防衛の分野で両党議員が意
見を交わす会合を台北市の民進党本部で
開催した。両党間のいわゆる「2プラス2」
が対面式で行われるのは初めて。出席した

日 台 間 の 観 光 客 数 が 回 復
観光推進イベントや新定期チャーター便が始まる

日台間の「法務司法分野における交流
と協力に関する覚書」が締結

空港にアフターコロナ時代に初めての海外
チャーター便が到着しました。出てきた旅行
客は皆笑顔でした。台湾人のみならず、これ
からもたくさんの日本人旅行者が台湾を訪れ、
お互いの交流をさらに深化するように期待して
います」と発した。
　また同航空会社は3月14日、台北市内
で記者会見を開き、高知県と台湾の旅行会
社と提携し、台湾から高知龍馬空港に定期
チャーター便を運航すると発表した。5月10
日から10月28日にかけて桃園国際空港から
週2便、合わせて50便を運航する。さらに
台湾の旅行会社「スタートラベル」も台湾の旅
行客向けにツアーを実施する見込み。
　同会見に顔を合わせた高知県の浜田省司
知事は挨拶で「台湾からの観光客の方 に々直
行便で高知に来ていただけるようになった」と
喜びを示し、台湾とさらなる交流を深めていく
と期待を寄せている。
　新型コロナウイルスで一時中断となった日
台間の交流は、アフターコロナを見据えてこ
れから盛り上がっていくと見られる。

民進党の羅致政立法委員は会合終了後、台
日間の関係だけでなく、台湾の環太平洋経
済連携協定（TPP）加入についても話が及ん
だことを明らかにした。一方で、協議の内容
については対外的な説明は控えるとした。
　両党間では2021年8月に「外務・防衛2
プラス2」を初開催。同年12月には外交や経
済分野での「2プラス2」が開かれた。過去の
2回は新型コロナウイルスの影響でオンライン
形式での開催だった。
　今回の会合には民進党から羅氏と郭国文
立法委員、自民党からは外交部会長を務め
る堀井巌参院議員と国防部会長の国場幸之
助衆院議員が参加。会合は2時間近くにわた
り開かれた。

フー デックスジャパ ン 開 幕
9 県 市 首 長 が 訪 日 で 農 産 品 P R

　アジア最大級の食品・飲料展示会「フー
デックスジャパン2023（第48回国際食品・
飲料展）」（日本能率協会など主催）が3月7
日から4日間の日程で東京都江東区の東京
ビッグサイトで幕を明けた。リアルの開催は3
年ぶり。台湾対外貿易発展協会（TAITRA
＝黄志芳董事長）は「台湾パビリオンには
136の業者と団体が参加した」とコロナ以前
の規模に回復したと発表した。

台湾パビリオン、
海外パビリオンで2番目の規模

　黄董事長は「台湾にとって日本は第2位の
農産物輸出国で、今回の台湾パビリオンは
海外パビリオンで2番目に規模が大きい。今

年11月にも東京で台湾印象展を開催し、日
本の皆さんに台湾料理を紹介する」と語った。
また同協会の報道資料で、台湾パビリオンは
海外パビリオンでイタリアに次いで2番目の規
模だった事もわかった。
　TAITRA の統計によると、136個業者と団
体のうち約4割が初出展という。特に牧畜業
者の出展数が多く見られた。「台湾の牧畜業の
美味しさを日本に認めてもらい、これから台湾
の肉加工品の輸出を期待している」とコメント。
また「2022年に台湾が日本に輸出した食品の
総額は8.5億ドルに達している。台湾食品の
輸出の16.4％を占めています。今回を通じて
台湾食品をさらに広げていく」と説明した。

　会場では「台湾特色食品コーナー」が新設
され、日本で話題を呼んだ台湾産パイナップ
ル、ハタ、釈迦、台湾豚肉の加工食品など
の展示及び試食サービスが提供された。また、
冷凍加工された農水産物の自動販売機も設
置され「将来的には駅など人通りの多い場所
に設置する計画」と紹介していた。

各県市長、同市産の農産物をPR
　台湾パビリオンの開幕式は同日の朝10時
から開かれ、開催に合わせ、陳其邁高雄市長、
黄偉哲台南市長、周春米屏東県長、饒慶鈴
台東県長、翁章梁嘉義県長、黄敏恵嘉義市
長、王恵美彰化県長、徐榛蔚花蓮県長、張
麗善雲林県長など自治体の首長らが訪日して

それぞれの特産品や食品をPRした。
　黄偉哲台南市長は同市産のランを会場に
持ち込み、魅力を紹介。黄氏によると「世界
のコチョウランのうち、3分の1は台湾で栽培
され、そのうち2分の1は台南で栽培されて
いる」と説明した。
　翁章梁嘉義県長も県産パイナップルの展
示・販売に尽力。「県産パイナップルを安倍晋
三元首相のふるさとに紹介できた」と喜んだ。
同県政府によると、今年5月末までに300ト
ンを日本に輸出する見通し。

日台間の友情を更なる発展
　謝長廷駐日代表は開幕式の記者会見で

「台湾産の食品を売り込もうという勢いを感

台湾パビリオンの開幕式典の記念写真 謝長廷駐日代表が挨拶

民進党は会話を通じて日台間の協力を
深化すると期待（写真：民進党 SNS）

TAITRA の黄志芳董事長が挨拶

　日本の対台湾窓口機関・日本台湾交流
協会と台湾の対日本窓口機関の一つである
台湾日本関係協会は3月16日、日本台湾
交流協会の東京本部で「公益財団法人日
本台湾交流協会と台湾日本関係協会との
間の法務司法分野における交流と協力に関
する覚書」の署名式を行った。
　調印により、双方は今後、法と法制度
の情報、専門知識と意見、公表された資
料と出版物の交換や会合の開催、調査・
研究訪問の実施などを通じて法務と司法分
野での協力を深化させていく。

　覚書に署名したのは、台湾日本関係協会
の蘇嘉全会長と日本台湾交流協会の大橋光
夫会長。署名後、両側は覚書を取り交わし
て内容を確認した。謝長廷駐日代表と日本台
湾交流協会の谷崎泰明理事長が式典に立ち
会った。
　大橋会長は挨拶で「日本にとって台湾は自
由、民主主義、基本的人権などの価値観を
共有する極めて重要なパートナーであり大切
な友人。日本と台湾が司法分野における交流
を一層推進して強化することは、日本と台湾、
さらに世界平和や法の支配の確立に進むこと
に違いない」と期待した。
　蘇会長は「1972年両協会の枠組みが始
まって以来、両側は様 な々分野における覚書
を署名し、交流を深化してきた。今回の覚書
はたくさんの方の努力で締結したもの。これ
から日本と台湾は司法分野で協力し合い、自
由、民主主義と基本的人権を実現する」と語っ
た。
　なお、本覚書に基づく協力は署名日より開
始された。

じる。フーデックスを通じて台日間の友情がよ
り深まる」と期待を寄せた。
　なお、今回のフーデックスには60カ国で
1485の業者と団体が参加。4日間で来場者
は延べ3万人に達した。

　羅氏と郭氏は会合終了後、報道陣の取材
に応じた。羅氏によると、会合では具体的な
連携の方向性についても話し合ったという。
羅氏は「今回の会合は対面式の協議となった
だけでなく、実質的な協議でもあった」と語り、
双方から会合の制度化、常態化への期待が
示されたと明らかにした。また、双方は次回
会合を日本で開催することで一致した。時期
や場所については日本側の考えを尊重すると
している。
　会合の開始時、野球のワールド・ベースボー
ル・クラシック（WBC）の準決勝、日本対メ
キシコ戦がちょうど開かれており、日本が四
回にメキシコに3点を先制された直後だった。
冒頭の挨拶で郭氏は、日本がメキシコにリー
ドされ「緊張している」と明かしつつ、会合終
了後には日本が逆転勝利を収めていることを
願った。羅氏によると、会合の終了間際にス
タッフから紙切れが渡され、日本が逆転勝利
を飾ったことを知って出席者らはとても喜んで
いたという。



2023年4月3日発行（毎月第1月曜日発行）No:3112　日本語記事

　台湾外交部の呉釗燮部長は3月2日、ベ
ルギーの公用語の一つ「フラマン語」を使
用するベルギー公共放送局「VRT」から
「恐れではなく怒り：地政学のおもちゃに
なることを望まない台湾」をテーマにした
インタビューを受け、その内容が同14日
に放送された。

　日本経済新聞は2月28日の記事で「台湾
の軍幹部の約9割は退役後、中国に渡って
軍事情報を売り渡している」とし「蔡（英
文総統）は軍を把握できていない」と報じ
たことで、台湾では大きな波紋を呼んだ。
　日経は同日から連載シリーズ「台湾、知
られざる素顔」の第１篇目として「それで
も中国が好き」を掲載し、台湾の退役軍人

と中国の「蜜月ぶり」を明らかにした。記
事の内容は関係者の話により、台湾の退役
軍幹部が金稼ぎとして中国に軍の情報提供
をし、腐敗が常態化しているなどとした。
　報道を受けて台湾国防部は3月1日、
「事実無根の作り話」と反論。台湾総統府
と外交部も翌2日、「深い遺憾」を表明。
「記事は確認と検証がされておらず、国軍

　呉部長をはじめ游錫堃立法院長、台湾国
防部の報道官、複数の専門家、台湾の一般
市民などにも取材が行われ、市井の人々の
ナショナルアイデンティティ、台湾と中国
の関係、中国の脅威に直面する台湾の反応
などに迫った内容だった。放送内容はシ
リーズ化され、番組のタイトルにもなって

　英国のスナク首相とフランスのマクロ
ン大統領は3月10日、パリで会談した。
両国の首脳会談は5年ぶりとなり、英国
の欧州連合離脱交渉などを巡る悪化して
いた関係の改善をアピール。会談後に発
表された両国連合声明には、台湾問題が
言及されている。
　今回の会談では、近年頻繁化になっ
ている不法移民問題が最大の議題と
なった。両国は密航の取り締まり強化
に合意した。このほか、安全保障問題
についても協議が行われた。ロシアの
脅威に対抗するため、北大西洋条約機
構（NATO）の機能を強化するととも
に、ウクライナに対しては長期的に軍事
支援を続ける方針も改めて示され、イン

　中国は3月26日、中米ホンジュラスと国
交を樹立した。これを前にホンジュラスは3
月25日、声明で「台湾は中国の不可侵な
領土の一部」と表明し台湾と断交した。こ
れにより台湾が外交関係を維持する国は
13カ国となった。
　中国の秦剛外相とホンジュラスのレイナ

の名誉を傷つけた」と指摘した。
　台湾の対日本窓口機関・台北駐日経済文
化代表処は同3日、日経に対して深い遺憾
の意を表明する文書を送り、謝長廷駐日代
表は自らのSNSで「日経に台湾の立場を立
ち、バランスの取れた報道をするようにし
ていただきたい」とし「通常このような記
事には執筆した記者の名前が書かれ、責任
を負った上で掲載されると指摘。新聞社が
検証を行うことを信じている」とコメント
した。
　また、複数の台湾メディアによると、記
事の正否を巡り市民団体が抗議活動する事
態となっており、同3日に同紙の台北支局
入り口に不明の液体がまかれた。容疑者と
して逮捕された男は取り調べに対し「同紙
の報道に不満を示すため、尿をかけた」と
話した。
　一連の騒乱を受けた日経は同7日、紙面
に「お知らせ」を掲載し「混乱を招いたこ
とは遺憾です。公平性に配慮した報道に努
めてまいります」とコメント。外交部は同
日、報道資料で「日経の声明を評価する」
とし「社会が理性を取り戻すことを期待す
る」との見解を発表し、市民団体に冷静な
行動を呼びかけている。

いる「恐れではなく怒りだ」は、取材対象
の市民の言葉を引用したもので、中国によ
る脅威に対する台湾の人々の、怒りが恐怖
を上回る感情を反映したという。
　呉部長は中国の野心について「台湾だけ
にとどまらない。それは東シナ海、南シナ
海、太平洋、ひいてはアフリカのような遠
くまで及んでいる。権威主義の拡張は、民
主主義国家にとって取り組まなければなら
ない挑戦だ」と述べた。その唯一の対抗方
法として「世界の民主国家が一致団結する
こと。そして権威主義が世界各地に拡張す
るのを一丸となって食い止めることだ」
と、民主国家の団結を呼びかけた。
　「VRT」はベルギーの公共放送局で、
フラマン語を公用語とする同国北部フラン
デレン地域を主な対象としている。本社
はベルギーの首都ブリュッセルにあり、
傘下に4つのテレビチャンネルと5つのラ
ジオチャンネルを持つ。ニュースサイト
「VRT NWS」は１日当たり約96万人の
読者がアクセスし、テレビは１日当たり約
280万人が視聴している。

ド太平洋地域での空母配備で協調すること
などを合意。
　一方、台湾を巡る対立に対しては、連合
声明では台湾海峡の平和と安定の重要性を
改めて強調し、台湾・中国問題について平
和的な方法での解決を呼びかけ、中国に対
し、ロシアへ協力しないよう厳粛に要求し
た。
　台湾外交部は3月13日「英仏両国の行動
は、台湾との揺るぎない友好関係を示すだ
けではなく、台湾海峡の平和と安定を維持
することが国際的な民主主義国家で重要な
共通認識になっている」とコメントし、両
国の声明を歓迎した。
　イギリス下院の外交委員会は去年12
月、英政府に対し「総合的な政策見直し」
を提案し、台湾に対し友好的な姿勢を明ら
かにした。フランスも去年発表された新イ
ンド太平洋戦略から、フランスとオースト
ラリアの第2回2＋2閣僚級会合（外務・国
防）まで、台湾との友好関係を表明してい
る。
　また、外交部は「台湾海峡の安全は『自
由で開かれたインド太平洋』を維持するに
不可欠なもので、台湾は理念の近い国際
パートナーとともに、同地域の平和、開
放、繁栄を守っていく」と、英仏両国との
関係強化に期待を寄せている。

外相は3月26日、北京で国交樹立に関する
文書に署名。中国外務省の報道官は同日談
話を発表し「時代の流れと民心に沿った正し
い選択」とホンジュラスの決定を称賛した。
　ホンジュラスのカストロ大統領は3月14日、
中国との国交樹立を目指す方針を示し、その
決定理由にレイナ氏は「経済の再建」としてい
た。
　台湾外交部は3月26日の声明で「カストロ
政権は我々に数十億ドルの経済援助を要求
し、中国の援助額と比較した。長年の支援と
友情を無視しており遺憾だ」と表明した。
　中国は2016年以降、台湾と外交関係のあ
る国を段階的に切り崩し、蔡政権下で台湾と
断交した国はこれで9カ国目となった。蔡政
権の発足後にパナマ、ドミニカ共和国、エル
サルバドル、ニカラグアが台湾と断交して中国
と国交を結んでいる。
　中国は、各国と国交を樹立する際に台湾と
の断交を条件にしている。台湾を「不可分の
領土」とみなしているからだ。
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台湾外交部は英仏連合声明に「感謝」（写真：外交部）日経の報道に対し台湾の民間団体が抗議（写真：中央社）

ベルギー公共放送局「VRT」の取材を受ける
呉釗燮部長（写真：外交部）

蔡英文総統が228事件76周年の記念式典
に出席（写真：総統府）

呉部長はインタビューで民主国家の団結を
呼びかけている（写真：外交部）

被害者の名誉回復の証書を手渡した
蔡総統（写真：総統府）

台湾、Ｗ BC1次リーグに突破ならずも、
ファンから感謝（写真：中央社）

グループ MVP に選ばれた張育成選手
（写真：中央社） 台湾チーム（写真：中央社）

外交政策の舵を切るカストロ大統領
（写真：カストロ氏 SNS）

れに228事件や白色テロの被害者及びその
家族らが参列し、花を捧げた。式典中に蔡
総統は、228事件において行方不明の被害
者・蘇水木さんの遺族に対し、名誉回復の
証書を手渡した。
　蔡総統は挨拶で、2016年政権発足以
降、政府がどのように移行期正義を実現す
る取り組みを説明。「台湾の人々に先人た
ちが体験したことを共有させるため、政府

リアが準々決勝に進出した。台湾は5大会
連続出場を果たしたものの、ホームのアド
バンテージを活かせなかった。
招集から選手の出場辞退で大騒ぎ

　台湾はチーム結成から指定された選手に
よる出場辞退で騒ぎが起きた。問題となっ
たのは、台湾一の長打力として期待されて
いた張育成選手だ。張選手は2013年から
米国メジャーリーグ（MLB）でプレーし
ており、MLBの台湾人選手として初めて
の通算100安打を記録している。2022年
11月18日に所属のボストン・レッドソッ
クスからDFA宣告を受けて現在は無所
属。台湾は張選手にMLB 出場の要請をし
たが2023年1月に張選手より「メジャー
リーグの出場に専念したい」との回答だっ
た。
　しかし、これが台湾で問題視された。張

　闇たばこ売りの取り締まりに端を発し、
のちに台湾全土に広がっていった政治反
抗運動「228事件」が今年で76年が経っ
た。政府主催の記念式典「二二八事件76
周年中枢記念式典」は、初めて台南での開
催となった。
　蔡英文総統をはじめ、陳建仁行政院長、
游錫堃立法院長、文化部の史哲部長、内政
部の林右昌部長、台南市の黄偉哲市長、そ

　第5回WBC（野球の国・地域別対抗
戦）の1次ラウンドグループA組が3月8日
に台中市の台中インターコンチネンタル野
球場で開幕した。同12日までの日程で全5
チームが総当たり戦で臨み出場全チームが
2勝2敗で終える大混戦となった。勝敗数
で順位が決まらなかったため、大会規定に
沿って失点率が適用され、キューバとイタ

档案の収集、公開、研究なども進んでい
る。人によって持っている歴史的評価が異
なることもあるだろう。しかし、政府は
民主主義、憲政主義の立場を守る責任があ
る。すべての機関は法で定められた任務を
慎重かつ完全に実行し、被害を受けた先人
たちを慰め、いまも苦しむ被害者家族の傷
を癒す必要がある。過去の痛みや過ちを知
ることによって民主的なコンセンサスを築
き、団結した未来へ向かうことができる」
と述べた。
　さらに、最近デジタルリマスター版が再
公開された台湾映画「悲情城市」のワン
シーンにも言及。「主人公・文清が獄中で
出会った仲間が家族に書いた遺書で『お前
たちは尊厳を持って生きろ。父は無罪だ』
と書かれているシーンを見て涙を流した人
も多いだろう。台湾人が尊厳をもって自由
と繁栄を追求し、尊厳をもって世界を渡り
歩き、尊厳をもって自分でいられるように
すること、それが私の総統としての責任
だ」と締めくくった。

氏はMLBでプロ生涯を続けたい意向で台
湾兵役の補充役制度を選択したため、補充
役の規定により同氏は5年間、国家代表か
らの招集を拒むことができない制度がある
からだ。
　張氏のSNSには台湾ファンからの批判が
殺到。こうした事情も影響して本人は一転
して大会の出場を決意した。台湾チームの
招集に応じたことで問題は収束。さらに
2023年2月16日にも元所属のレッドソッ
クスと単年契約を結んだことも決めた。
激戦の末に2大会連続1次ラウンド敗退、

チーム内「悔しい」の声も
　グループAは台湾、オランダ、キュー
バ、イタリア、パナマ。各1回の総当たり
戦で上位2チームが東京で行われる準々決
勝に進出できる。台湾は3月8日のパナマ
戦で5-12の黒星スタート。同10日のイタ
リア戦では両チームが激戦を繰り広げた
末、林子偉選手、張育成選手、吉力吉撈選
手のホームランが勝負の分かれた目に。張
選手がホームランを打った後、軍礼して自
嘲した事も話題になり、評価が一転して
ファンから「国防部長」というあだ名を付

けられた。
　同11日のオランダ戦では張育成選手の
満塁ホームランで9-5で勝利した。試合中
に観客席が張選手に対して敬礼したシー
ンがMLBのホームページにも取り上げ
られた。翌12日のキューバ戦に勝てばグ
ループ1位で準々決勝に進出できる。し
かしキューバ戦には最初からリードを許
し続け、9回表に張育成選手の安打で1点
を奪ったが後続が振るわずに1-7で敗戦し
た。その後のオランダ対イタリア戦にイ
タリアが7-1で勝ったため、全5チームが2
勝2敗となった。失点率による最終順位で
台湾は最下位。グループ突破は叶わなかっ
た。
　試合終了後、現場のスクリーンには「あ
りがとう、私たちの英雄」が映り、ファン
が総立ちで拍手と喝采を選手に送った。
　林岳平監督は大会の総括として「ピッ
チャーの実力が世界のレベルに及ばなかっ
た」とコメント。また大会中の表現を振り
返ると「やはり悔しいところはあるが、選
手たちが決意を示して最後まで戦ってくれ
た。台湾頑張れ」と語った。　

　張育成選手は満塁弾含む2HR8打点の成
績でMVPに選出。張選手はキューバ戦の
後、メディアの取材に対し「ファンたちの
熱いサポートに感謝したい。米国では孤独
感が強かったが、ここに立ってファンたち
に愛されていると感じている」と心境を吐
露した。張選手のSNSには「ありがとう」
「メジャーリーグでも頑張れ」「私たちの
国防部長だ」と祝福のコメントが殺到し
た。

台湾敗退で日本にも「惜しい」
チアガールが超人気

　台湾が敗退したことは日本にも伝えられ
「台湾敗退」がトレンド入り。一番注目さ
れたのは、台湾チームを応援しているチア
リーダー選抜「クラシック・ガールズ」。
日本にもファンがたくさんいる彼女たちだ
が、台湾の敗退を受けて東京ドームで彼女
たちの姿を見ることができなくなった。
SNS上では「チア来てほしかった」「チア
だけでもいいから日本に来て」などの声が
上がった。このほか、台湾チームが奮戦し
た姿を評価し、台湾の敗退を惜しんだコメ
ントが数多かった。
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　半導体受託製造世界最大手「台湾積体電
路製造（TSMC）」の創業者、張忠謀氏は
3月16日、台湾の経済誌「天下雑誌」が主
催するイベントで「中国の半導体技術は台
湾よりも5、6年遅れている」と答えた。
米国が中国に対して新たな輸出規制を実施
したことについては「特に意見はない。む
しろこのような方向性を支持していると言
える」とした。
　張氏は米中の半導体を巡る攻防を描いた
「CHIP WAR」の著者、米タフツ大のク
リス・ミラー准教授とも対談し、世界の覇
権争いや半導体産業の発展の行方について

　高雄市の陳其邁市長は3月15日、興達漁
港漁業協同組合で行われた日本向け輸出コ
ンテナ積み込み記者会見に出席し「台湾
で獲れたタチウオ7トンが日本のスーパー
マーケットとネット通販で販売される」と
発表した。
　高雄市と行政院農業委員会、同委員会漁
業署と業者が力を合わせ、興達港区漁会
はこのほどタチウオ7トンを日本に輸出し
た。シーフード好きの日本の消費者に台湾
のタチウオを味わってもらうのが目的。陳
高雄市長は「『フーデックスジャパン』で
も高雄市の水産物は非常に有名で、日本の

人たちにも気に入られた結果、約1億新台
湾ドル（約4億2,000万日本円）の売り上
げがあった。高雄市の漁船が獲ったマグ
ロは豊洲市場のマグロの4割以上を占めて
いた」と説明した。さらに陳市長は「Eコ
マース（電子商取引）やスーパーマーケッ
トを通せば高雄市の水産物を日本の販売
ルートにのせて直接日本の人たちに届け、
家庭で料理してもらえる」と期待した。台
湾のタチウオは家庭で一般的に食べられて
いる水産物であり、高品質でおいしい台湾
のタチウオは必ずや日本の人々に受け入れ
てもらえることで「ぜひ最高品質の台湾産

意見を交わした。
　対談で張氏は中国のテクノロジー分野
での技術力について「中国が最先端のIC
チップを製造する際に困難に直面してい
るのを目にしたことがある」と説明。一
方で、TSMCは5、6年前にはそれらのIC
チップを容易に製造することができたと紹
介し、台湾と中国の技術には少なくとも
5、6年の差があるとの見解を示した。
　ミラー氏に対しては、戦争が起こらない
と仮定した場合の5年後や10年後の半導体
サプライチェーンの見通しを質問。ミラー
氏は「明らかに、サプライチェーンは二極

　外国人観光客の呼び込み策を計画し
ている台湾交通部は3月17日、個人旅行
客への消費金5000新台湾ドル（約2万
1800円）の提供を「4月15日に実施す
る」との考えを示した。交通部観光局の
林信任副局長が3月17日の記者会見で表
明した。
　林氏は「今年に入ってからの訪台旅
行客数は今月下旬までに100万人に達す
る」と予測し、当初の目標の80万人を
上回るとの見通しを示した。「台北市内

　台湾の国家科学と技術委員会は3月
13日、2022年の台湾の3つのサイエン
スパーク（科学園区）の営業額につい
て「過去最多の4兆2664億新台湾ドル
（約18.6兆日本円）に達した」と発表
した。
　この一方で同委員会の呉政忠主任委員
は今年について「ロシアのウクライナ侵
攻、米中のハイテク覇権争い、インフレ
などの変数に対応しながら、2022年と
同じレベルあるいは小幅な成長を実現で
きるよう努力する必要がある」と慎重な
見方を示した。
　国家科学と技術委員会は「2022年の
台湾の新竹、中部、南部の3つのサイエ

　蔡英文総統は3月22日、台北市で開か
れた自転車産業見本市「台北サイクル」
とスポーツ用品見本市「スポーツ・アン
ド・フィットネス台湾」の開幕式に出席
し「政府は引き続き産業の競争力強化を
後押しし、現代のテクノロジーと融合さ
せ、電動化やスマート化を加速させる」
と意気込みを語った。
　さらに「台湾は世界トップレベルの自
転車製造と開発の重要拠点だ。台中、彰
化地区には自転車の部品供給や組み立
て、フィットネス産業に関するメーカー
が1000社以上あることに触れ、世界で
も唯一無二の『生態系』を作り出してい

タチウオを食べてもらいたい」と述べた。
　なお、台湾のタチウオとアジは昨年8月
から中国向け輸出が停止。これは中国側が
「パッケージから新型コロナウイルスが検
出された」として輸入を一時停止したこと
による。しかし中国国務院台湾事務弁公
室は3月15日、中国で新型コロナウイルス
感染症の防疫レベルが引き下げられたこと
で、台湾産の冷蔵タチウオ及び冷凍アジの
輸入を即日解禁すると発表した。

化の状況となる」と断言した。張氏は二極
化の見通しに同意を示し、このような流れ
が確かに見て取れると話した。
　TSMCは近年、日本、米国に進出し、熊
本県菊陽町で工場建設を着手している。
新設工場はスマートフォンやコンピュー
タ等に使用されるCPUの元となる半導
体ウェーハを月間5万5000枚製造する予
定。雇用は約1700人を計画し、このう
ち7割の人員を新規雇用もしくはアウト
ソーシングする見込み。技術者約320人は
TSMCから出向する見通し。

で先月開かれた『台湾ランタンフェスティ
バル』によって多くの外国人観光客が訪台
したほか、新型コロナウイルス下で各市
場で行った施策も成果を上げている」と説
明。今年の訪台客600万人の目標達成に自
信を示した。
　観光局が外国人観光客の呼び込み加速・
拡大策として計画しているのは、個人客へ
の消費金提供や、団体客の送客、受け入れ
を担う旅行会社への奨励金給付、宿泊施設
の増員に対する助成金給付の3つ。
　林氏は呼び込み策の進捗状況について
「関連の規定などをまとめている段階で、
個人客と団体客に関する施策については4
月15日からの実施を目標にしている」と
した。詳細は決定後に公表する。
　同局がこれまでに発表した実施案による
と、個人客については消費金5000元を50
万人分用意し、電子マネーの形で配布す
る。宿泊費にも充てられるようにする。王
国材交通部長は2月25日、消費金の配布は
抽選形式を採用し、空港到着ロビーの案内
所でくじ引きを行い、当選者に提供する方
針を明らかにしている。

ンスパークの営業額は対前年度比14.75％
成長し、合計4兆2664億新台湾ドルに達
した」と発表した。このうち新竹サイエン
スパークの営業額は対前年度比1.59％成
長し、１兆6132億新台湾ドル（約7.05兆
日本円）となった。中部サイエンスパー
クは同13％成長の１兆1698億新台湾ドル
（約5.11兆日本円）に、南部サイエンス
パークは同35.48％成長、１兆4833億新
台湾ドル（約6.48兆日本円）となった。
　なかでも南部サイエンスパークの成長率
がとりわけ高かったのは、台湾積体電路製
造（TSMC）の5ナノメートル製造プロセ
スの工場が量産を開始したことが大きく影
響したという。

る」と述べた。
　台湾の自転車産業の生産額は、2022年
に2000億新台湾ドル（約8700億円）を
超えて前年比23％増となり、世界第2位と
なっている。蔡総統は「昨年の電動アシス
ト自転車などの輸出量は初めて100万台を
突破した」とアピール。「世界的なグリー
ン・サプライチェーン（供給網）のニーズ
を見据え、政府は中小企業の転換や温室効
果ガス排出量を実質ゼロにするネットゼロ
の支援を行い、国際市場での競争力を強化
する」と語った。
　なお、台北サイクルは同25日まで開催
され、メリダ（美利達）やジャイアント
（捷安特）など1023社3850ブースが出展
した。

高雄のタチウオ 7トンが日本へ
水産物を日本の食卓へ

日本の 野球試合で
台湾産果物アピール～台湾農業委員会

訪台個人客への消費金
4月15日実施開始を目指す＝観光局副局長

台湾 3 箇所のサイエンスパークの
営業額が過去最多

自転車産業見本市が開幕
蔡総統「電動・スマート化を加速させる」

中国の 半導体技術
「台湾より 5、 6 年遅れ」＝ TSMC 創業者

高雄産タチウオ7トン、日本に出荷（写真：中央社）

張忠謀氏、中国の半導体産業について語る（写真：中央社）

台湾産パイナップルは日本消費者に愛されている
（写真：行政院農委會 SNS）

台湾にとって日本は中国に取って代わる最大の
果物輸出市場となっている

農委會の陳駿季副主任委員が日本野球試合の
始球式に出席（写真：Taiwan Today）

張忠謀氏と頼清徳副総統（写真：中央社）

自転車産業見本市が開幕 蔡総統「電動・ス
マート化を加速させる」（写真：中央社）

台中のサイエンスパークの営業税が1兆新台
湾ドルを突破（写真：中央社）

台湾、海外観光客向けのキャンペーンを実施
（写真：中央社）

蔡英文総統が挨拶（写真：中央社）

各サイエンスパークの関係者（写真：Taiwan Today）

TSMC 創業者張忠謀氏が演説（写真：中央社）

陳其邁市長が挨拶（写真：中央社）

高雄のタチウオのうまさをアピールする陳市長（写真：陳其邁SNS）

た、Wismettacフーズ株式会社の辻川弘
社長は陳副主任委員に「今年、台湾からパ
イナップルとバナナ計5100トンを購入す
る」と改めて約束を交わした。
　台湾の果物の輸出量は2022年に約3.9
万トンに達した。このうち日本向けは約2
万トン、全体の過半数である51％を占め
た。台湾にとって日本は最大の果物輸出市
場となっている。とりわけパイナップル、
バナナ、マンゴー、ライチ、文旦、ポンカ
ン、台湾ナツメなどは、いずれも日本の消
費者から愛され、支持されている。これら
の果物に加え、農業委員会は現在、赤肉の
ドラゴンフルーツやアテモヤ、ミニトマト

　台湾農業委員会の陳駿季副主任委員は3
月8日、日本のWismettacフーズ株式会社
及び日本のプロ野球団「埼玉西武ライオン
ズ」の招きを受け、ベルーナドームで行わ
れた西武ライオンズ対中日ドラゴンズの
オープン戦の始球式を務めた。同時に、日
本の野球ファン向けに台湾産のパイナップ
ル、バナナ、マンゴーなどのフルーツを
紹介し、台湾産バナナ877本と台湾産パイ
ナップル81個を球団にプレゼントした。
　西武ライオンズの奥村剛社長は「日本の
消費者は台湾のフルーツが大好き。野球で
も日本と台湾は多くの交流がある」と陳
副主任委員ら一行の訪問を歓迎した。ま

など、台湾産の質の高い果物をさらに多く
日本へ輸出できるよう日本政府と交渉を
行っている。
　Wismettacフーズ株式会社は1912年創
業。果物・野菜を扱う貿易業者の大手で、
年商1800億円を超える。長く台湾産バナ
ナ、パイナップル、マンゴーなどを日本に
輸入しており、台湾の生産者・団体や輸出
企業との関係も強い。同社の辻川弘社長は
昨年12月1日、農業委員会の陳添寿副主任
委員と東京でMOUを締結。今年以降、毎
年少なくともパイナップル3500トン、バ
ナナ1500トン、冷凍パイナップル100ト
ンを輸入するとしている。
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　台湾対日本窓口機関・台北駐日経済文
化代表処の台湾文化センターは3月15日、
墨彩画家藤井克之氏の展示会を開催し
た。台湾の日常生活や旅の風景絵の作品
が展示され、ネット上で大きな反響を呼
んでいる。
　藤井氏の愛娘小百合さんは、台湾で日
本語教師として暮らしていたが、2016年
に病気で帰らぬ人に。藤井氏は小百合さ
んが過ごしていた台湾各地を訪れ、台湾
をテーマに創作。作品はすでに台湾で展
示されているが、謝長廷駐日代表の誘い
により、台湾文化センターでの個展を決
めた。
　開幕式に出席した謝代表は挨拶で「初
めて藤井先生のことを知った時にはす

ごく感動した。愛娘への思念を台湾の風
景画で表現し、日本と台湾のかけ橋にも
なってくれた」と称賛した。藤井氏は
「娘がうつ病になってからずっと辛かっ
たため、台湾旅行で気分転換にしようと
薦めると、台湾のことをすっかりハマっ
てしまった」と小百合さんと台湾のつな
がりを紹介した。小百合さんが病気で亡
くなったあとにも「もし娘がまだ生きて
いれば、台湾で何をやっているだろう
と、ずっと想像した」と当時の心境を明
らかにした。この時救いの手を差し伸べ
てくれたのは、小百合さんの台湾友人
だったという。
　「台湾の絵を描けば、娘も喜んでくれ
る」と台湾の友人からのアドバイスで、

　外務省が主催する第16回日本国際漫
画賞の授賞式が3月2日、都内で開かれ
た。「ネコと海の彼方」の作品で優秀賞
を受賞した台湾人漫画家星期一回収日さ
んが出席。星期一回収日さんは「幸運な
ことだと思う」と微笑みで語った。
　作家陳巧蓉さんが原作を手がけた「ネ
コと海の彼方」は、性格の違う2人の少
女の友情を描いた作品で、受賞された
漫画は元々星期一回収日さんが陳さんの
フェイスブックでの投稿から始まったと
いう。編集者の目に留まり、短編漫画の

　「第18回大阪アジアン映画祭」が3月
19日に大阪市内で開催され、台湾の3作
品が過去最多の4つの賞を受賞した。
　「黒の教育」（黒的教育）で初めてメ
ガホンを取った柯震東監督が「来るべき
才能賞」に輝いたほか、潘客印監督の
「できちゃった?!」（有了？！）は「芳
泉短編賞スペシャル・メンション」を
受賞。傅天余監督の「本日公休」は観客
賞を受賞し、同作品に主演した陸小芬は
「薬師真珠賞」に選ばれた。
　台湾文化部（史哲部長）によると「台
湾映画が引き続き国家の文化力を示し、
台湾の文化コンテンツを強くしていく」
（史哲文化部長）と期待し、受賞者には
祝福の言葉を贈ったという。
　今回の受賞を受け、柯震東監督など

　台湾交通部観光局は、北海岸及観音山
国家風景区管理処、阿里山国家風景区管
理処、雲嘉南浜海国家風景区管理処が制
作した観光動画3作品をドイツ・ベルリ
ンで開かれた観光映像祭「ザ・ゴールデ
ンシティー・ゲート」に出品し、受賞し
た。
　同局によると、北海岸及観音山国家風
景区管理処の「冒険之冠」が地域部門で
ゴールデン・スター賞を、阿里山国家風
景区管理処の「神木下的婚礼」が芸術文
化部門でゴールデン・スター賞を、雲
嘉南浜海国家風景区管理処の「井仔脚
塩田風情」がエコツーリズム部門でシル
バー・スター賞を獲得した。
　北海岸及観音山国家風景区管理処が制
作した「冒険之冠」は北海岸における豊
かな自然景観と歴史・文化を表現したも
の。ダイナミックな映像と軽快な音楽の

藤井氏は何回も台湾を訪問した。小百合
さんが残した足跡を従い、愛娘が見た風
景や、食べたものを全部試したという。
「台湾旅行の経験を積み重ね、娘はどう
して台湾に暮らしたい理由がわかった」
と語った。
　台湾文化センターは、開幕式となる3月
14日がホワイトデーでもあることから、
藤井氏に小百合さんと漢字の書き方が重
なるユリ（百合花）の花束を贈呈した。
「今回の展示会を通じて日本の方に台湾
の魅力を感じてもらいたい」とコメント
した。
　なお、藤井一家を物語る映画「ひとり
の家族旅行」は2024年の公開が予定され
ている。展示会は4月14日まで開かれる。

プロジェクトが一冊になるほどの量に達し
たため出版された。
　星期一回収日さんは、会場に来られな
かった陳さんの代わりに「これまでの人生
で何度も物語に助けられてきた。読者に
とってささやかながらも長い間続く力にな
れば」とメッセージを伝え、会場から反響
を呼んだ。
　台北駐日経済文化代表処台湾文化セン
ターは「台湾文化部は漫画人材の育成と国
際交流を重視しているとし、台湾の漫画家
と出版社の国際協力の機会を増やしてい
る」と説明した。

の関係者のSNSではファンから祝福のメッ
セージが殺到した。
　同映画祭は、2005年日韓国交正常化
40周年を記念して「韓国エンタテインメ
ント映画祭2005in大阪」が開催され、翌
年に「大阪アジアン映画祭2006」と名称
が変更され、参加国が東アジアに拡大し
たもの。台湾勢は2015年の最優秀賞作品
「コードネームは孫中山」の受賞を皮切り
に、「一万年愛してる」「セデック・バ
レ」「じゃあまたね」など数多くの作品が
受賞され、「薬師真珠賞」には陳嘉樺、戴
立忍などが輝いている。
　同映画祭は3月10日より19日まで開か
れた。台湾作品では、馬慧妍監督の「ナ
ターシャ」（塑膠情人）や黄胤毓監督の
「海の彼方 それから」（海的彼端：其
後）が上映された。

中に地域の特色を融合させた、外国人観光
客を魅了するプロモーション動画となって
いる。阿里山国家風景区管理処の「神木下
的婚礼」は阿里山の神木を背景に、ここで
結婚式を挙げるカップルたちのロマンチッ
クな情景を記録したもの。雲嘉南浜海国家
風景区管理処の「井仔脚塩田風情」は、こ
の地域に広がる塩田の景観を、地域の文化
や生態系の美しさを織り交ぜながら伝える
もので、エコロジーやサステナビリティと
いった普遍的価値に合致した観光動画と
なっている。
　観光映像祭「ザ・ゴールデンシティー・
ゲート」の受賞作品は毎年、世界最大の観
光見本市と称されるITBベルリンの開催期
間中に発表される。今年は審査委員会の
トップをドイツの映画監督ヴォルフガン
グ・ジョー・フシャート氏が務め、世界
20か国から100作品を超えるエントリー
があった。

台湾文化センター
「台湾を描く 藤井克之墨彩画展」開催

日台の 絆を深める
「漫画の 絆 台日色紙展」が開催

台湾故宮博物院で「バチカン図書館コレクション」と
「明清宮廷蔵書」がスタート

大阪アジアン映画祭
台湾作品が 4 賞を受賞

台湾の観光動画3作品、ドイツの観光映像祭
「ザ・ゴールデンシティ・ゲート」で受賞来場

国際漫画賞の 授賞式
優秀賞の 台湾人漫画家が出席

　台湾国立故宮博物院北部院区で3月11日
より、特別展「バチカン図書館コレクショ
ン」と「明清宮廷蔵書」が始まった。新型
コロナウイルス感染症の拡大により、3回

にわたって延期となっていたもの。同10
日夜に行われたオープニング・セレモニー
には台湾行政院の陳建仁院長が参加した。
また、蔡英文総統、頼清徳副総統から特別
展の成功を祈る祝電が寄せられた。
　陳建仁院長は「この特別展が3回の延期
を経てようやく開催され、世界で最も長い
歴史を持つ最も重要な研究図書館の一つで
『文明の宝庫』や『人類の記憶』として讃
えられるバチカン図書館の蔵書が台湾に
やってきた」と歓迎した。
　15世紀中葉に開設されたバチカン図書
館と、明朝と清朝の宮廷蔵書はほぼ同じ時

期に発展した。質量ともに非常に豊かなコ
レクションを持ち、今回の特別展では互い
にその輝きを引き立てることになる。
　オープニング・セレモニーでは、バチカ
ン図書館とバチカン文書館の総館長を務め
るアンジェロ・ビンチェンツォ・ツァーニ
大司教も挨拶を述べ「この特別展の開催は
数年前からバチカンと台湾が開始した対話
と交流、文化交流の一つの成果だ」と喜ん
だ。
　国立故宮博物院の蕭宗煌院長によると、
バチカン図書館の文物の貸し出し規定によ
ると、通常は多くても5点以上の蔵書を外
部に貸し出すことはできないとされてい
る。しかし今回、バチカン図書館は自発的
に、故宮に対して42点の蔵書を貸し出す
ことに同意した。蕭宗煌院長は「これは非
常に貴重なことであり、故宮を代表して感
謝したい」と述べた。
　特別展「バチカン図書館コレクション」
と「明清宮廷蔵書」は11日から故宮北部
院区正館103、104陳列室にて7月16日ま
で開催される。

震災から10年の節目となる2021年、震災
時の台湾からの支援に対して、改めて感謝
を伝えることを日本の出版社、漫画家に呼
びかけた事による。113人の漫画家による
「台湾への感謝」の気持ちを込めた108枚
の色紙を、台湾で巡回展を開催した。これ
が、台湾で大きな反響と感動を呼び、多数
の日本への友好メッセージが交流協会に殺
到していたという。
　2022年における台湾での感染状況が厳
しくなる中、日本から台湾に合計6回のワ
クチンの無償提供が行われた。これに対
し、120人の台湾漫画家が色紙を描き、日
本の色紙と合わせて台北国際コミック・ア
ニメフェスティバルで展示され、話題に
なった。
　台湾文化センターによると、今回の展示

　台湾の対日本窓口機関・台北駐日経済文
化代表処の台湾文化センター主催の「漫画
の絆 台日色紙展」が3月9日、紀伊國屋書
店新宿本店で開催された。謝長廷駐日代表
をはじめ、自民党の鈴木憲和青年局長、日
本台湾交流協会の谷崎泰明理事長、紀伊國
屋書店の高井昌史会長が出席し、テープ
カットを行った。
　謝代表はオープンセレモニーで「台湾と
日本の文化の違いはあるが、恩返しの気持
ちを大事にするところは同じだ」とした。
また漫画を通じて双方の友情を伝えること
について「漫画は言葉の壁を越え、どんな
に長い言葉よりも思いを伝える力を持って
いる」と語った。
　始まりは、日本台湾交流協会が東日本大

会は日本の方にも日台双方の感謝の気持ち
を伝え、日台の絆をより深めていきたいと
の考えで、日本台湾交流協会と手を組んで
開催したという。
　出展した台湾人漫画家の中には日本の漫
画賞の受賞者もおり、日本で作品を出版し
ている人もいる。台湾文化センターの報道
資料によると、2020年の「国際漫画賞」
の優秀賞を受賞した阮光民さんをはじめ、
2021年に同賞も受賞した柯宥希さん、大
手漫画社「少年ジャンプ+」で連載を経験
した彭傑さんなどが参加している。
　紀伊國屋書店新宿本店での展示は同19
日まで。その後は岩手県の大槌町文化交流
センター「おしゃっち」での展示を経て、
最後は虎ノ門にある台湾文化センターで開
かれる予定。

開幕式の記念写真（写真：行政院）

展覧会のパンフレット（写真：国立故宮博物院）

「黒の教育」の主演蔡凡熙氏（左）と「本日公
休」の主演陸小芬氏（中）（写真：中央社）

台湾漫画家・星期一回收日さんの作品「ネコ
と海の彼方」（写真：台湾文化センター）

北海岸及観音山国家風景区管理処の「冒険之冠」のワン
シーン（写真；北海岸及観音山国家風景区管理処SNS）

阿里山国家風景区管理処の「神木下的婚礼」が芸術文化部門で
ゴールデン・スター賞を受賞（写真：阿里山国家風景区管理処）

漫画家星期一回収日さんが受賞（写真：台湾文化センター）
藤井さんの作品

「漫画の絆　台日色紙展」が紀伊國屋書店新宿
本店で開かれた

藤井さんと謝代表

台湾漫画家の作品と合影した謝長廷駐日代表

記念写真

展示会一景

大阪アジアン映画祭、台湾作品が4賞を受賞（写真：中央社）
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鄭怡靜がTリーグの後期MVPに（写真：鄭怡靜SNS）

卓球Tリーグ 鄭怡静が後期MVP＝台湾人で初Mar.2
卓球の T リーグで、トップおとめピン

ポンズ名古屋に所属する台湾出身の鄭怡
静が2022～23年シーズン後期の女子
MVP に選ばれた。同リーグで台湾の選手
が MVP に選出されるのは初めて。チェン
は「この賞を獲得できたのはもちろんうれ
しい。チームに貢献できた証しだから」と
喜びを語った。チェンはリーグが開幕した
2018年から同チームに所属。だが1年目
は林昀儒との混合ダブルスペアで五輪代表
選考ポイントを積み重ねるため、リーグの
試合は数試合出場したのみだった。20～
21年、21～22年の2シーズンは新型コ
ロナウイルスの影響でチームに加わること
ができず、22～23年シーズンでようやく

復帰を果たした。後期 MVP は２月28日
に発表された。T リーグによると、チェン
はシングルスでリーグトップの11勝を挙
げた。「勝敗を決するビクトリーマッチで
も4戦3勝と、チーム初となるプレーオフ
進出の大きな原動力となった」と選考理由
を説明している。

起訴された邱被告と林被告（写真：中央社）

台南地検が市議会議長や副議長ら10人を起訴Mar.2
台湾台南地方検察署は昨年12月、第4

期台南市議会議長・副議長選挙の選挙権を
有する市議に対し、買収や脅迫など違法な
手段を用いて特定の候補者を当選させよう
としたとして与党民進党の邱莉莉議長や林
志展副議長ら10人を公職人員選挙罷免法
違反や選挙の自由妨害未遂罪で起訴した。
起訴された10人に野党国民党や無所属の
議員も含まれる。地検によると、邱被告と
林被告、元民進党中央執行委員の郭再欽被
告の3人は、市議に買収や脅迫の手法で投
票に影響を与えた。買収に応じない市議に
対しては投票をボイコットするか、市議自

身に投票するか、邱被告に投票するよう脅
迫した。郭被告は国民党や無所属の市議に
も働き掛けを行い、それらの市議を通じて
別の議員に買収を持ちかけていたとされ
る。

柯孟融監督が小島秀夫さんのスタジオを訪問（写真:柯孟融SNS）

台湾ホラー映画「呪詛」の特別上映がこ
のほど東京都内で開かれた。柯孟融監督は
この日、アクションゲーム「メタルギア」
シリーズの生みの親であるゲームデザイ
ナー、小島秀夫さんのスタジオを訪ねて交
流した。同作は昨年7月に動画配信サービ
ス「ネットフリックス」で全世界への配信
が始まった。日本でも注目を浴び、好評を
得た。特別上映はファンを招いて行われ、
漫画家の松本光司さんも駆け付けた。コー
監督は小島さんの招きでゲーム開発スタジ
オ「コジマプロダクション」を訪れ顔のス

キャンなどを体験した。開発中のゲーム
「DEATH STRANDING 2（仮題）」に登場
するちょっとしたキャラクターに仕上げら
れる予定という。

台湾ホラー映画「呪詛」日本で特別上映Mar.1 阿里山フラワーフェス開幕 SL列車も特別運行へMar.11
嘉義県の景勝地、阿里山国家森林遊楽

区でこのほど、阿里山フラワーフェスティ
バルが始まった。イベントを主催する林務
局嘉義林区管理処の張岱処長は「ヒカンザ
クラやオカメザクラ、タカネザクラが満
開、ムシャザクラも七分咲きとなっている
ほか、3月下旬にはソメイヨシノも咲き始
める」と来訪を呼びかけた。遊楽区内の屋
外ステージで開かれた記者会見では、ダン
サーが春の訪れを表現した踊りを披露。張
氏は「今年は森林での「癒し」をテーマに、
春は桜、夏は映画、秋は音楽、冬は生態探
索に関連したイベントを行う」と挨拶した。
この日は午前中だけで約5000人の行楽客

が遊楽区を訪れ、花見を楽しんだという。
フラワーフェスは4月10日までの開催。3
月13、20、27日には阿里山林業鉄路が
蒸気機関車がけん引する特別列車が運行さ
れた。

阿里山フラワーフェスが開幕（写真：中央社）

日本時代「台湾行啓」の貴重写真 ネットで公開Mar.21
日本統治時代の1923（大正12）年に当

時皇太子だった昭和天皇が台湾を訪問した
台湾行啓に関連して撮影された貴重な写真
がこのほど、国家撮影文化センターのウェ
ブサイトで公開された。100年前の台湾の
様子を垣間見られる。台湾行啓は4月16
日から同27日まで行われ、離島の澎湖を
含む台湾各地を視察した。日本による台湾
統治の成果を宣伝するため、カメラマンも
同行して詳細な記録を残しており、同セン
ターが所蔵する「行啓記念写真帖」などの
さまざまなアルバムは、植民地だった台湾
の政治や経済状況、そして行啓を知る貴重
な資料とされている。同センターは、写真
は政府系研究機関、中央研究院台湾史研究
所の鍾淑敏副所長をキュレーターとして招
いた展示の中で公開。「政治軍事」、「経済社

会」、「台湾特殊人文」、「教育」、「文化思想」
の角度から行啓の様子を紹介しているとい
う。式典への出席や、台湾では重要とされ
た樟脳や砂糖の工場を視察する昭和天皇の
姿、台湾らしいドラゴンボートや山車が披
露された様子や行啓を一目見ようと道端に
多くの市民が集まる光景などの写真が解説
文と共に掲載されている。

日本時代「台湾行啓」の貴重写真（写真：国家撮影文化センター）

桃園空港、乗り継ぎ客に対し施設使用料徴収へ（写真：中央社）

桃園空港で乗り継ぎ客に施設使用料を徴収Mar.14
台湾交通部はこのほど、桃園国際空港で

航空機を乗り継ぐ旅客に対し、3月31日
より1人当たり500台湾元（約2200円）の
旅客サービス施設使用料（PSFC）を徴収す
ると発表した。同空港で乗り継ぎ客に対し
て PSFC を徴収するのは1979年の開港以
来初めて。同部航政司の韓振華副司長は
この日の定例記者会見で「PSFC は航空会
社が航空券の代金の一部として徴収する。
PSFC が含まれていない発券済みの航空券
を持っている場合は、乗り継ぎ時にカウ
ンターで差額を支払う必要がある」と説明
した。桃園空港では現在、29カ国・地域、
63都市と結ぶ航空便が週1400便運航さ
れ、コロナ流行前の2019年の週2300便

と比べ、約6割まで回復している。また同
氏は「今年1～2月の旅客数は延べ約409
万人で、19年同期の52％に相当し、輸送
量が明らかに回復している」と強調。23年
には旅客数が延べ2000万人以上になると
の見通しも示した。

「国宝魚」と呼ばれるタイワンマス、野外個
体数が過去最多に（写真：Taiwan Today）

雪覇国家公園管理処はこの日、台湾固
有の淡水魚で希少な国宝魚と称されるタイ
ワンマスの野外個体数が2022年度調査で
15374匹に達したと発表した。調査を始
めて以来過去最多となる。台湾ではタイワ
ンマスの保護・保全に努めているが、保全
を始めて間もない2005年当時に確認され
た野外個体数はわずか200匹余りだった。
長年の努力の結果、野外個体数が大幅に増
加してきた。また、生息するエリアも徐々
に拡大している。七家湾渓や合歓渓の流域
で安定した分布が見られるほか、羅葉尾渓、

有勝渓、南湖渓、畢禄渓などでも生息して
いるのが確認されている。

「国宝魚」と呼ばれるタイワンマスが野外個体数が過去最多にMar.15

台湾外交部はこの日、「台日漁業委員会」
第9回会合が3月13日から15日にかけて
東京で開かれたと発表した。台日漁業取り
決めの適用水域における操業ルールについ
て話し合ったほか、台湾側は日本に対し、
台日双方の主張が重なるその他の排他的経
済水域での操業の問題に関しても早期の協
議開始を求めたと明らかにした。会合は台
湾の対日窓口機関、台湾日本関係協会と日
本の対台湾窓口機関、日本台湾交流協会の
間で開かれ、台湾側は関係協会の范振国副

秘書長が団長を務めた。外交部によると、
2023年の操業ルールについては、台日双
方で合意が得られるまでは暫定的に19年
の操業ルールを適用するとともに、早期に
会合を開き、引き続き協議することで一致
した。台湾と日本は13年4月、漁業を巡
る長年の対立の平和的解決を目的に漁業取
り決めを締結。会合は同年から毎年、台湾
と日本で交互に開かれてきたが、新型コロ
ナウイルスの影響で19年を最後に開かれ
ていなかった。開催は4年ぶりだった。

台日漁業委会合開かれるMar.16

蔡総統、アウトドア世界綱引選手権大会で優
勝の台湾チームと会見（写真：Taiwan Today）

蔡総統が優勝の台湾チームと会見Mar.16
蔡英文総統は、昨年オランダで行われ

た TWIF アウトドア世界綱引選手権大会
で金メダル4個、銀メダル1個、銅メダ
ル1個を獲得した台湾代表チームと会見し
た。この大会には21か国・地域から130
チームが参加した。蔡総統は「綱引きによっ
て世界に台湾の力強さと美しさを見せてく
れた。すべての台湾の人々を代表し、台湾
があなた方を誇りに思うことを伝えたい」
と述べ、選手たちを労った。綱引きの台湾
女子チームは昨年、米アラバマ州バーミン
グハムで行われた「第11回ワールドゲー
ムズ」でも五連覇の偉業を成し遂げている。
蔡総統はまた、2026年のインドア世界綱

引選手権大会が台湾で開催されることを踏
まえ、開催国として各国の選手たちを迎え
るとともに、ぜひとも台湾の選手たちの手
で金メダルを台湾にもたらして欲しいと期
待を寄せた。

台湾の発音記号「注音符号」の切手が全4回シリーズでお届けMar.20
郵政事業を展開する中華郵政公司はこ

の日、台湾の発音記号である「注音符号」
をテーマとした切手を発売した。この発音
記号は、台湾の子どもたちが漢字を学ぶま
えに覚えるもので、漢字を学ぶ上で非常に
重要なツールとなる。全４回のシリーズで、
シリーズ第１弾で取り上げるのは「ㄅ、ㄆ、
ㄇ、ㄈ、ㄉ、ㄊ、ㄋ、ㄌ、ㄍ、ㄎ」の10文字。

いずれも額面は6新台湾ドル（約26日本円）
で10枚１セットとなっている。また、発
音記号に合わせて、その発音から始まる地
名が漢字で、その場所を代表するものがイ
ラストで描かれている。例えば「ㄅ」の発
音から始まる地名は台北市北部の「北投」
で、そこには温泉のイラストが描かれてい

日本、14年ぶりWBC王者に、台湾でも熱視線（写真：中央社）

日本が14年ぶりWBCの王者に　台湾から熱視線Mar.22
第5回ワールドベースボール・クラシッ

ク（WBC）の決勝がこのほど開催され、日
本代表「侍ジャパン」は米国を3-2で破り、
3大会ぶりに世界王者になった。MVP を
受賞した大谷翔平投手（エンゼルス）ら侍
ナインの戦いに台湾現地でも熱視線が送ら
れていた。「大谷選手はまるで漫画の主人
公みたい」「なんという結末」「強豪米国に
アジアの意地を示した」と SNS で声が寄
せられた。野球を「国球」と見なしている
台湾。大谷選手を始めとする日本人選手の
ファンも大勢にいる。台湾メディアによる
と、台湾が1次ラウンドに敗退した後、侍

ジャパンを支持する台湾人が増えていると
いう。なお、台湾の野球ファンは、今大会
1次ラウンドのグループ A の MVP を受賞
した張育成選手と、大谷選手が MLB で対
決することに期待を寄せている。

黄市長がチャーター便の記者会見に出
席（写真：台南市政府）

台湾台南市にある台南空港と日本の宮
城県の仙台空港を結ぶチャーター便が４
月１日に運航されることが明らかになっ
た。往路は4月1日台湾時間午前7時45
分に台南空港を出発し、日本時間午後１時
20分に仙台空港に到着する。帰路は4月
5日日本時間午後2時20分に仙台空港を
出発し、台湾時間午後5時20分に台南空
港に到着する。運航は台湾の格安航空会社

（LCC）のタイガーエアが担う。機材はエ
アバス320で予約可能な座席は179席だ
が、現在9割が完売している。七夕に16
歳の「成人式」を行う台南市と「七夕祭り」
で有名な仙台市は、「七夕」つながりで交流
を続けており、2006年に交流促進協定を

結んだ。黄偉哲台南市長は「今回のチャー
ター便の運航が台湾の旅客にとって便利な
だけでなく、日本の旅客を台南に引き付け
るきっかけにもなるよう」と期待を寄せた。
なお、台湾は4月1日から5日まで清明節
などを含む5連休となっている。

台南-仙台でチャーター便　台南からは4月１日出発Mar.16

竹子湖でカラーフェスティバル、423まで（写真：台北市政府）

竹子湖でカラー・フェスティバルが開催Mar.14
台北市郊外にある陽明山の竹子湖でこ

の日から4月23日まで、純白の美しい花、
カラーを楽しむ「カラーフェスティバル」
が開催されている。台北市産業発展局と北
投区農会が共催するもの。毎年恒例となっ
ている竹子湖の生態系や文化について学べ
るガイド付きツアーも、この期間の毎週土
日と清明節に伴う連休に実施する。午前の
部は10時30分から、午後の部は午後2時
から。集合・出発場所は竹子湖入口の駐車
場。参加は無料で、申込みも不要。「カラー
フェスティバル」のあとは、5月20日から

6月18日まで、さまざまな色のアジサイ
が楽しめる「竹子湖アジサイフェスティバ
ル」が開催されることになっている。

南投2区の立法委員補選で与党民進党候補が議席増やすMar.4
立法委員の南投県第2選挙区の補欠選挙

が実施され、与党民進党の蔡培慧が当選し
た。補選は同区選出の最大野党国民党の許
淑華元立法委員の南投県長就任に伴い行わ
れた。蔡氏の当選で民進党は議席を一つ増
やした。蔡氏は2016年から20年まで立
法委員を1期務めた。長年の懸案事項だっ
たごみの最終処分場建設問題の解決やサイ
エンスパークの整備による経済発展などに
取り組むとし、地元政治家の世代交代を訴
えていた。投票率は46.35％。対抗馬の国

民党の林明溱元南投県長は、インフラ整備
や観光振興などに尽力する姿勢を打ち出し
たが、落選した。

蔡培慧氏（左）が当選（写真：中央社）

Cicada のメンバーたち（写真：中央社）

台湾バンドCicada、日本アカデミー賞「優秀音楽賞」受賞Mar.10
台湾の室内楽アンサンブル、Cicada（シ

カーダ）が日本映画「ある男」の音楽を手掛
け、優秀音楽賞を受賞したため、東京都
内でこの日に開かれた第46回日本アカデ
ミー賞授賞式に出席した。2009年結成の
Cicada は、バイオリン、チェロ、アコー
スティックギター、ピアノをメインに音楽
を生み出している。2022年、日本の制作
側からのオファーを受けて「ある男」の音
楽を担当した。台湾のバンドが日本アカデ
ミー賞の受賞者に名を連ねるのは初めて。
Cicada のメンバーは授賞式の前に台湾メ
ディアの取材に応じ、緊張した気持ちを明

かした。優秀音楽賞は「すずめの戸締まり」
の RADWIMPS と陣内一真、「耳をすませ
ば」の髙見優らも受賞した。
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松田義人（deco／編集者・ライター）

　昨年11月、たまたま名古屋～大阪で別
件の取材が集中しており、同時期に名古屋
で開催された台湾フェス「台湾・台中夜市
2022」に立ち寄りました。「台湾・台中夜
市2022」は、開催前から「台湾ブームに乗
じた、商売優先の台湾フェスではなく、真
の台湾フェスを実現させたい」といった内容
のメッセージが主催者側から発表されてお
り、この点に僕は強く心を動かされました。
　台湾ブーム以降、「毎月やってるんじゃな
いか」と思えるほど、各地で様 な々「台湾フェ
ス」が実施されてきています。しかし、中
には「台湾グルメ」ばかりが充実している一
方、作っている人は台湾と縁のない業者さ
んだったり、あるいは出店者から出店料を
取るためだけのようにも見えるイベントもあ
り、なんだかちょっと残念に思っていました。
　そんな中で、前述のようなコンセプトのも
とで実施された「台湾・台中夜市2022」。
会場となったのは、有名なテレビ塔がある
久屋大通公園。良い意味で草の根感を強
く感じるイベントで、グルメブースだけでな
く、台湾関連の物産ブースも充実。ステー
ジでは、来場者一人一人の「台湾愛」を共
有を目指すかのような歌やトークが繰り広
げられ、「すごく良いな」と思いました。
　台湾ビールで良い気分になり、「台湾・
台中夜市2022」が終わってから、名古屋
の街をフラフラ歩いていたのですが、ここで
あることに気づきました。「名古屋って、台
湾の街並みに似てる！」ということです。酔っ
ているから、そう映ったわけではありません。
本当に名古屋の街はどこか台北的なので
す。

名古屋の街並みは
台 北 に 何 故 か よく似 てる

名古屋の台湾フェス
「台湾・台中夜市」の「台湾愛」

名古屋と台北に共通する「巨大道路」

記 者 随 想 　 記 事 に は 読 め ない 裏 側

何？レシートを捨てると損？
　皆さん、こんにちは。日本で買い物す
る時、よくお店の方からレシートをもら
いますよね。今のレシートには偶にクー
ポン券やサービス券が付いており、レ
シートをキープする人はいますが、おそ
らくそのまま捨ててしまう人がほとん
どでしょう。しかし台湾ではレシートを
捨ててしまうと、とんでもない損失が出
るかもしれないことをご存知でしょう
か。その損失金額は最大１千万新台湾ド
ル（NTD＝ニュー台湾ドル、日本円約
4500万円）に上ります。
　なぜなら、台湾のレシートには宝くじ
が付いているからです。台湾ではレシー
トのことを「統一発票」と呼び、その上
に「通し番号」が付いています。台湾
財政部は奇数月の25日、当選番号をテ
レビで抽選します。この通し番号と一致
すると最大1千万NTDの奨金がもらえま
す。１千万NTDのほか、当たった数字

の数により、末等の200NTDから200万
NTDの奨金もあり、金額が大きくない
場合はコンビニに持っていけばすぐ奨金
がもらえます。
　この制度は政府が施行しています。詐
欺かどうかは心配無用。毎回必ず当選者
が出ます。実際に台湾ではよく、コンビ
ニでただ15NTDの飲み物を買うだけで
「１千万の奨金に当選した」という記事
を目にします。
　この台湾の統一発票制度は、すでに
1950年代から発足されています。これ
を発想したのは、当時の台湾省政府財政
庁の任顕群庁長です。制度の原理は「消
費者がレシートを持つだけで宝くじに当
たる可能性がある。しかも、買い物する
際に必ず統一発票が発行されるため、商
人は脱税することができない」との理由
からだそうです。
　この制度は大成功でした。調査によ
ると、宝くじ制度が施行される前年の
1950年と施行後の1951年の対比で、営
業税が76％伸長するなど格段に増加。
その後徐々に税収が増えはじめるなど、
重要な税源となった。これを見た財政部
は1982年5月28日、今までの暫行弁法
に代わって「統一発票給奨弁法」を公表
しました。宝くじの奨金は営業税から支
出し、年間40億NTDの営業税が当選金
として還元されています。
　また、現在の台湾政府は、電子統一発

票の推進を努めています。消費者がアプ
リを事前ダウンロードして会計の時に提
示すると、レシートを携帯に保存するこ
とができます。抽選が発表されると、
アプリが当たるかどうかも確認してく
れますので、とても便利です。でも「紙
本の統一発票を持ちながら、自分の目で
チェックした方が楽しい」と主張してい
る人も少なくないです。
　私自身も統一発票の抽選に当たった
ことがあります。200NTDに当たった
のをはじめ、1000NTDに当たったのも
3、4回があり、毎回抽選番号が発表さ
れるのを待つだけですごく楽しかったで
す。
　台湾に来るとき、コンビニでもらった
レシートをキープして抽選を待てば、次
の1千万NTDに当たるのがあなたかもし
れませんよ！

文：ワンワン

《本專欄內容由黑澤事務所提供》
日本法律停‧看‧聽關於 2023 年稅改大綱發票制度

▼どことなく台北的な名古屋の道路

　接上次，我們將從2023年稅改大綱開

始介紹發票制度。

　①發票登記申請截止日期

　修改前：2023年3月31日→修改後：

2023年9月30日

　希望從實施之日（2023年10月1日）開

始註冊的企業必須在2023年3月31日（即

申請截止日期）之前提交申請。現截止日

期已延長至2023年9月30日。

　②減輕新發票系統負擔的措施

　日本政府將實施為期3年的減負措施，

将減少迄今為止免稅並成為發票開具

企業的消費稅金額，最高可達消費稅額的 

20%，以減輕突如其來的稅收負擔。

　日本政府也在抓緊企業經營者的問題意識

和麵臨的問題的同時，努力推動制度的平穩

過渡。

　這次我們簡單說明了發票系統的修改，對

於正在煩惱發票系統①延長申請期限②20%

的消費稅額的經營者來說應該是個好消息。

參考資料：令和5年度税制改正大綱（税庁
HP、財務省HP）

本文作者：吉田浩之　黑澤事務所所長

　中米ホンジュラスは3月26日、台湾と断
交し中国と国交を樹立した。この一方で、
台湾と理念の近い国々からは関係強化を望
む声が上がっている。
　チェコ議会下院のアダモワ議長は過去最
大規模の訪問団を率い、同25日より台湾

を訪問している。ホンジュラスとの断交
が発表された同日に「チェコと台湾は
双方間の友情をより大切にしていくべき
だ」と語った。
　日本の対台湾窓口機関「日本台湾交流
協会台北事務所」の泉裕泰代表も断交を
受けてコメントを発表。台湾と日本は
「基本的価値観を共有しており、緊密な
経済関係を有し人的往来が盛んな重要な
パートナー」だとし、今後も日台間の
友好関係深化に努めていく立場を表明し
た。
　さらに、米ホワイトハウスは台湾メ
ディアのメール取材に応じ、ホンジュラ
スの決定は「主権的なものだ」としつつ
「中華人民共和国は国家の承認を条件に

断 交も 台 湾と関 係 強 化 望 む 声
チェコや 日 本 、 米 国 から、 台 湾 外 交 部 が 感 謝

約束することが多い」と指摘。その約束が
履行されないことも多々あると言及した。
米国は従来の「一つの中国」政策に準拠
し、台湾との関係を引き続き強めていく姿
勢を示した。その上で、全ての国に台湾と
の交流拡大を「強く勧める」と呼び掛け
た。
　台湾外交部はこれらの友好国家からのコ
メントを受け、ホンジュラスと断交した直
後にホームページで声明を発表し「困難な
時期に大切な友人から暖かい声援をいただ
いたことに感謝したい。台湾と中華人民共
和国はお互い所属せず、我々は今後も中国
共産党の脅威を従わず、民主主義価値観を
共有する友好国家と、地域の平和を守って
いく」と表した。

　まず、台湾とすごく共通する印象を覚えた
のが100メートル道路。幅員100メートル以
上の道路は、日本で3箇所にしかなく一つは
札幌、もう一つが広島、そしてここ名古屋の
久屋大通と若宮大通だけなのだそうです。
　台北にある重慶路、中山路、承徳路、新
北路といった巨大道幅の道路は100メートル
には及ばないものの、かなりの幅員で信号が
仮に「青」だったとしても、あの「少しずつ人が
走り出す絵の信号」と合わせて小走りにしない
と、うまく渡りきることができません。それほ
ど「デカい道幅の道路が多い」台北なのです
が、これが名古屋の100メートル道路とよく
似ていると感じました。
　また、街中を走る高速道路の高架周辺や、
バス停なども台北の景色にそっくりで、日本
国中を探しても、ここまで似ているところはな
いように思いました。
　あまりに気になり、この名古屋と台北の道
路や街並みの共通点について調べてみまし
たが、名古屋の都市開発はおおむね戦後か
ら始まったもののようで、明確な共通点を見
出すことができませんでした。うーん、残念。
何か共通点があれば面白かったのですが
……。
ただし、ご存知の通り名古屋は多くの台湾人
が戦後移り住んだエリアでもあります。あくま
でも僕の想像に過ぎませんが、当時移り住ん
だ台湾人たちは、この名古屋の街並みに親
近感を覚え、すぐに馴染んだのではないか
……なんてことだけは頭によぎりました。

▼台湾財政部は単数月25日、
　当せん番号を公開

▼台湾のレシートを捨てると損！

日本台湾交流協会の泉裕泰代表
（写真：日本台湾交流協会）
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　臺灣的國家交響樂團(NSO)以「臺灣愛樂(Taiwan 

Philharmonic)」之名立足國際，時隔2年，即將在5月

啟程前往日本巡迴演出，造訪東京、兵庫及福山，帶

來多場精彩演出。本次巡演由音樂總監準．馬寇爾領

軍NSO，與多位優秀獨奏家、合唱團合作，不僅演出

經典曲目，也將演繹臺灣作曲家創作，希望把「來自

臺灣的樂音」分享給日本聽眾。

　首場將在5月6日於兵庫縣立藝術文化中心展開，音

樂總監準．馬寇爾(Jun Märkl)攜手小提琴家林品任，

合作演出布魯赫《蘇格蘭幻想曲》，同場樂團還將呈

現孟德爾頌、德布西的經典作品，為您帶來璀璨的音

樂盛宴。第二站於5月8日在東京歌劇城音樂廳，由音

樂總監準．馬寇爾率領NSO，與小提琴家林品任、鋼

琴家福間洸太朗、東京大都會合唱團及八角塔男聲合

唱團攜手同臺，並將帶來貝多芬《合唱幻想曲》，渾

然天成的人聲與器樂、磅礡氣勢卻又撫慰人心的旋

律，唱出安祥和平的精神，帶領演出者及觀眾邁入美

好的未來。

　音樂總監準．馬寇爾曾表示，臺灣因四面環海，所

以造就了臺灣人民對海洋、大自然的獨特詮釋；此次

巡演曲目，特別安排了孟德爾頌《芬加爾岩洞》序曲

【記者黃貴美/靜岡県專訪］初春三月，記者前往靜

岡縣袋井市，參觀高級哈蜜瓜品牌「皇冠哈蜜瓜」

（クラウンメロン）的溫室生產基地，專訪栽培「皇

冠哈蜜瓜」超過60年的中條農園，探索「皇冠哈蜜

瓜」背後蘊藏的日本職人精神。

　在日本各大百貨公司，或老鋪高級水果店如「千疋

屋」或「新宿高野」等陳列的高級青肉哈蜜瓜又稱為

「麝香哈蜜瓜（マスクメロン）」，其特徵是濃郁的

香氣，帶著晶瑩光澤的翠綠果肉，和細緻如藝術品般

的表面紋理。其中靜岡県袋井市生產的「皇冠哈蜜

瓜」則是其中的頂級品牌，常被當作是貢品或年節禮

物饋贈。

　記者抵達位於靜岡縣袋井市的中條文義的溫室農場

時，中條夫妻帶著陽光般笑容迎面而來，農場內林立

了12座玻璃覆蓋的大型哈蜜瓜溫室，透過高度的栽種

技術、溫室、溼度的徹底管理，以及生產者的熱情，

一年四季不間斷的生產經嚴格篩選𢓭，才能貼上「皇

冠」標籤的「皇冠哈蜜瓜」。

　中條義文（65歲）表示，該農場設立於昭和34年

（1959年），已有超過60年歷史，他是第二代，投入

及德布西《海》；除此之外，還將呈現兩首臺灣作曲家

作品，包含作曲家李元貞受客家委員會委託創作，將客

家山歌韻味融入交響樂的《美濃之道》，以及國家文藝

獎得主金希文，以音符描繪臺灣阿里山日出暖陽、光照

大地的《日出臺灣》。NSO希望藉由國際巡演，持續向

國際樂壇展示來自台灣的文化能量，也同時累積樂團國

際能見度。

　緊接著下一站，受福山國際音樂季之邀，將前往玫

瑰之都福山，於福山市文化藝術館進行一系列的音樂

會。5月11至12日，由NSO協同指揮吳曜宇，攜手獨奏

家呈現精心籌備的三場學生音樂會；5月13日音樂總監

準．馬寇爾則將帶領NSO與小提琴家林品任呈現開幕

音樂會，特別以小約翰‧史特勞斯《南國玫瑰》圓舞

曲，為音樂祭揭開序幕；5月14日擔綱壓軸閉幕音樂會

演出，上半場安排葛令卡與拉赫瑪尼諾夫等俄國經典曲

目，下半場由身為德布西權威的音樂總監準．馬寇爾與

NSO，以德布西不朽的經典作品《海》，為音樂祭劃下

圓滿句點。

　2023是疫後重新展翅的一年，NSO期許用豐盛的音

樂，讓臺灣在國際舞台再創高峰，更為世界帶來祥和與

祝福。

哈蜜瓜溫室種植事業超過40年，多年來致力於改良品

種和改善種植方法，現在已傳到第三代，他和太太及

兒子依然在不斷精進中。

　中條義文帶領記者參觀溫室，他表示，「皇冠哈密

瓜」美味的秘訣來自「一木一果」，原本每株瓜苗都

可長出至少三顆哈蜜瓜，但是他們只會保留其中最好

的一顆，讓所有養分集中在一顆果實。再透過高度的

栽種技術，及溫室、溼度、日照的徹底管理，細心呵

護每一顆果實，才能產生有濃郁香氣，紋路細緻均

勻，果肉晶瑩剔透的「皇冠哈密瓜」。

　另一個栽培秘訣是將栽種床架與地面分離，在有限

的土壤中，進行隔離床架栽種。即透過將哈密瓜紮根

的土壤與地面隔離，能夠更好的控制肥料與澆水量，

這二者與哈蜜瓜的風味和甜度息息相關。

　中條表示，出貨時根據果實大小，形狀和表面紋路

的質感，「皇冠哈蜜瓜」可被分為富士，山，白，雪

4個等級，其中「富士」是最高級，千中選一，是夢

幻極品。由於哈蜜瓜的表面紋路十分重要，決定其賣

相和價格，如何培養出網紋細緻的果實，相當考驗農

家的技術和功力。

N S O 國 家 交 響 樂 團 五 月 日 本 巡 演
再 續 台 日 深 厚 情 誼

從 皇 冠 哈 蜜 瓜 探 索 日 本 的 職 人 精 神
專 訪「 皇 冠 哈 蜜 瓜 」農 家 中 條 文 義

中條義文細心呵護栽培的皇冠哈蜜瓜

以「一木一果」方式長成均勻網紋的皇冠哈蜜瓜

中條義文夫婦在哈蜜瓜溫室前合影

碩大肥美的皇冠哈蜜瓜

Informat ion

「漫画の絆 台日色紙展」岩手県大槌町文
化交流センター「おしゃっち」
2023 年 4 月 8 日～ 4 月 16 日
場所：岩手県上閉伊郡大槌町末広町 1 番 15 号
営業時間：09：00 ～ 21：00（火曜日閉館）

2023 年 4 月 15 日 ( 土 ) ～ 5 月 7 日 ( 日 )
場所：東京スカイツリータウン 4 階スカイアリーナ
入場料：無料

台湾祭 in 東京スカイツリータウン ® 2023

4 月 3 日、10 日、24 日（15：00 ～ 17：00）
定員：30 名／受講料：無料
場所：東京港区虎ノ門1-1-12虎ノ門ビル2F 台湾文化センター
※申し込みは台湾文化センターのホームページから

台湾民謡を歌おう

台湾を描く 藤井克之墨彩画展
2023 年 3 月 15 日 ( 水 ) ～ 4 月 14 日 ( 金 )
場所：東京港区虎ノ門 1-1-12 虎ノ門ビル 2F 台湾文化センター
開館時間：午前 10 時～午後 5 時 ( 最終日午後 3 時まで )
休館日：土曜・日曜・祝日
作家来場日：3 月 15 日・22 ～ 24 日・4 月 13 日・14 日

台湾原住民族舞踊を踊ろう
4 月 4 日、11 日、18 日（10：30 ～ 12：30）
定員：20 名／受講料：無料
持ち物：動きやすい服装と靴、お水、ハンドタオル
場所：東京港区虎ノ門 1-1-12 虎ノ門ビル 2F 台湾文化センター
※申し込みは台湾文化センターのホームページから

　中條表示，「皇冠哈蜜瓜」的種

子最早來自英國，被稱為「Earl’s 

Favourite（伯爵的最愛）」，這種品

種於百年前的大正時代（1924年）從

英國傅來，經過早稻田大學創辦人大

隈重信的引進，推廣，傳到了靜岡県

一帶，在反覆試驗改良之後，誕生了

如今的皇冠哈蜜瓜。靜岡縣袋井市有

充足陽光，是很適合栽種哈蜜瓜的地

方，因此成為「皇冠哈蜜瓜」的主要

生產基地。

　值得吟味的是，中條先生表示現在英

國已經很少有人種植該品種哈蜜瓜，但

是百年前傳來日本的哈蜜瓜，搭上日本

高度經濟成長，快速發展，成為日本最

具代表性的高級水果之一，並且成功拓

展到全世界。目前在台灣，東南亞，歐

美，甚至杜拜，都已順利開展「皇冠哈

蜜瓜」銷售通路。

　記者不禁連想到，不只是哈蜜瓜，

還有相撲，圍棋，茶道等許多傳統文

化，原本均非源自日本，但是傳到日

本後，卻在日本如武士道般專一，心

無旁騖，從一而終的職人精神下，經

過不斷精進改良而發揚光大，成為日

本的重要文化之一。日本的精緻農業

背後蘊含的職人精神，耐人尋味，值

得借鏡。
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悠久歷史的日本第一所華僑學校。本屆畢業

生將開展另一階段的人生旅程，盼持續努力

學習，不畏艱難，敦品勵學，充分活用在校

所學。感謝教師、家長、理事會及僑界用心

培育守護孩子們的成長，期勉學子日後能成

為台日友好交流重要橋樑，使橫濱中華學院

引以為傲。

　杜校長致詞恭賀畢業生學習有成順利畢

【橫濱/綜合報導】橫濱中華學校於3月20日

舉辦「小、中、高聯合畢業典禮」，共有

109位畢業生即將開啟人生的新篇章。典禮

由校長杜文劍主持，特別邀請駐日代表處橫

濱分處處長張淑玲、橫濱華僑總會張儀會

長、橫濱中華學院理事長羅鴻健、校友會河

西航會長及家長會許明哲會長，該校畢業生

家長約200名與會觀禮。

　張處長表示，橫濱中華學院是擁有126年

業，即將踏上新的里程碑，在新校舍施工

期間帶來許多不便，教師及學生們克服教

學環境不佳，以及新冠肺炎帶來的不安的

環境。繼鼓勵畢業生莫忘初衷，開創光明

前程展翅高飛。

　典禮在在校生代表致送別詞及畢業生代

表致答詞後圓滿結束，學生們彼此擁抱合

照、祝福彼此今後能夠一切順利，畫下完

美句點，場面非常感人。

黃俊賢名譽會長引領乾杯

張處長與杜校長、畢業生及教師合影

出席人員合影

杜校長致詞

在雙十國慶大放異彩的京都橘高校吹奏部也獲肯定 谷崎泰明理事長致詞

表彰式紀念合影

詹德薰名譽會長（左）與谷崎理事長（右）合影【東京／採訪報導】日本台灣交流協會於3

月23日舉辦令和４年度日本台灣交流協會表

彰式，表彰對台日交流友好貢獻人士，這次

獲肯定的包括日本中華聯合總會名譽會長詹

德薰、全日本台灣台灣聯合會會長趙中正在

內共4個個人和1個團體。

　日本台灣交流協會的表彰制度是從2018年

12月開始，首度頒獎是在2020年，目的是為

了表彰協助讓台灣和日本互相理解、友好親

善，以及有特別貢獻或善行的日本台灣交流

協會以外人士或團體，日本台灣交流協會理

事長谷崎泰明也表示，希望藉由這個表彰制

度，表達對這些人士和團體的感謝心意。

　這次獲表彰的包括長期投入僑界，為積極

推動台日友好的日本中華聯合總會名譽會長

詹德薰、全日本台灣台灣聯合會會長趙中

正、前台灣東電化貿易董事長松尾直、日華

青少年交流協會專務理事相澤邦彥，以及去

年雙十國慶典禮上大放異彩的京都橘高校吹

奏部。

　詹德薰受訪時表示，我們在聯合總會裡面

已經有2、30年的時間，我覺得在僑界的努

力貢獻，為台灣跟為日本建立友好關係，今

天能夠受到交流協會表彰，就是給我們最大

鼓勵，我們還是會繼續努力下去，也希望今

後台灣跟日本的關係能更友好。

　詹德薰也提到，在311地震後日本對我們

台灣人的看法和關係，不論各方面都非常正

面，如果提到你是來自台灣時，他們的笑容

都和面對其他國家的人都不一樣，國民互相

之間的友善關係非常的好，今後希望我們這

種關係繼續下去，在日本的老華僑也會繼續

努力，為國家來貢獻。

　趙中正受訪時則提到，昨天聽到岸田首相

突然去烏克蘭，這個是很明顯的日本是站在

我們台灣的自由民主人權立場，非常明顯給

世界人看，中國常常來台灣打擾，日本也很

常受到影響，最近菲律賓也有事情，就連北

韓也有在做挑戰的事情，我們台灣和日本一

定要團結對抗他們，不能給他們佔便宜，他

們拿到就是他們的，沒有和平共存的餘地，

一定要譴責用武力來改變現狀。

　對於這次蔡英文總統要過境美國，趙中正

也說，三年前我有寫文章給蔡英文總統，建

議她回來的過境日本也好，一定要來才對，

我相信現在不要考慮什麼東西，只要蔡總說

我要來，日本國民一定會歡迎贊成。

日台交流協會表彰式
感謝為台日友好貢獻

橫濱中華學校 2023 年度畢業典禮
橫濱分處張處長出席場面盛大

【栃木/綜合報導】栃木臺灣總會於3月18日

舉辦2023年大會，這是該會年度大型活動，

該會理監事、會員均踴躍出席，臺北駐日經

濟文化代表處僑務組宋惠芸組長出席。

　該會鄭鈞晏會長報告上年財務收支及會務

推動情形，並感謝各位理監事的支持與協

助，讓會務可以順利推動，今年也有很多新

成員加入，也會規劃許多活動，讓會務更加

蓬勃，希望各界持續支持。

宋惠芸副組長致詞感謝該會長期凝聚栃木

地區僑胞情誼，尤其是12年前東日本大地

震後，黃俊賢名譽會長立即召集栃木地區

僑胞，將栃木臺灣總會會務順利延續至

今，在一次感謝黃名譽會長。宋副組長另

提到，日前土耳其發生大地震，希望總會

加強聯繫網，並與駐館保持聯繫，以防日

後發生天災時聯繫。

　在黃俊賢名譽會長引領乾杯後，2023年

大會正式開始，出席人員一邊享用美食一

邊交流訊息，新加入成員也逐一上台自我

介紹，現場充滿溫馨氣氛。最後進行抽獎

活動，豐富抽獎的禮品炒熱現場氣氛，一

年一次的年度大會在依依不捨中氣氛中結

束。

栃木臺灣總會
舉辦 2023 年大會
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一起來參與。這次的活動準備了將近兩個

月，總算能順利舉行。以產官學為主，希望

透過專家的講解，為所有貴賓解答後疫情時

代，未來的經貿情勢與挑戰。

　僑委會委員長徐佳青透過錄影向大家發

言，說亞總會員遍布亞洲16國，為臺灣在國

際上爭取活動舞台、促進臺灣與海外經貿，

貢獻非常大。她提到在陳五福會長帶領下，

亞總的活動非常熱絡，祝福今天的活動能夠

順利、圓滿的進行。

　亞總名譽總會長李天柒則說，很感謝陳總

會長邀請，讓他能一起共襄盛舉。他說亞洲

經濟論壇過去每年定期舉辦，唯受到疫情影

響停辦兩年，這次能重新舉辦，陳總會長功

支持，人家說女性撐起半片天，其實是撐起

一片天，而世界的核心利益是和平，一但破

壞和平造成戰爭，最辛苦的就是女性，不但

丈夫兒子都要上戰場，也要在後方支援，且

受傷死亡的都是最底層的平民，所以大家要

一起呼籲守護和平，傳達不要戰爭的理念。

　僑務委員林月理致詞時表示，在日本我們

女性不僅相夫教子，也愛國家、愛家庭，出

來創業，甚至是利用空餘時間參加僑會活

動，雖然真的很忙，但是大家還是支持台

灣、支持中華民國，在此要以僑務委員的身

份向女性們致上最深的謝意，也期待今後留

日東京華僑婦女會能展開全新的一面，我也

會全力支持。

　亞洲台灣商會聯合總會總會長陳五福表

示，首先先祝福大家婦女節快樂，也要感謝

林鍾會長，即使在疫情期間，也維持著婦女

會的組織活動，大家都知道婦女是很重要的

角色，也要感謝女性們為國家、社會、家庭

做出的貢獻，譬如為國家爭取到地位，還有

功的商業模式。JAL是與全日空並列日本最

大的兩家航空公司，和鄉園農業組合則是

由100餘位農民組成的法人組織，是日本指

標型農民組合。服務項目包含農事體驗、復

古農園餐廳、果園、旅宿、線上線下零售。

相當於台灣推動一級生產、二級加工與三級

行銷，加速農產業六級化政策，並結合新零

售、全通路及訂閱制行銷等時下市場趨勢策

略。

　參訪豪華農業休閒園區「The Farm」時，

瞭解千葉縣政府如何與民間企業，農民一起

【東京/採訪報導】為迎接「後疫情時代」

到來，亞洲臺灣商會聯合總會在3月10日，

偕同經濟部一起舉辦線上「2023亞洲臺商經

濟論壇」，除了經濟部向臺商說明目前回臺

投資及當前經貿產業政策外，也邀請臺商菁

英分享當地經濟現況與產業投資商機。活動

請到了僑務委員長徐佳青、立委邱臣遠、經

濟部政務次長陳正祺共襄盛舉，也舉辦抽獎

活動，線上會議室中熱鬧滾滾。

　活動採線上方式舉辦，順利在臺灣時間3

月10日下午兩點正式開幕。亞洲臺灣商會聯

合總會總會長陳五福致詞時表示，非常高興

能邀請各位長官、講演者以及各位貴賓先進

【東京／採訪報導】中華民國留日東京華僑

婦女會為了慶祝婦女節，於3月8日婦女節當

天舉辦慶祝大會，這也是疫情爆發後，睽違

了3年再度舉辦慶祝婦女節活動，駐日代表

謝長廷、僑務組組長謝延淙、副組長宋惠

芸，以及關東地區各僑領都專程出席同慶。

　會長林鍾貞蓮表示，首先要祝在這座的姊

妹們婦女節快樂，留日東京華僑婦女會有很

長久的歷史，一直以來致力於團結、親睦華

僑女性及促進交流，在歷屆會長和理監事的

努力下，才有如今的成果，每年也會在3月8

日婦女節舉辦盛大的慶祝活動，只可惜過去

3年受到疫情的影響，今天能在睽違3年後與

大家相聚，真的非常感動與感謝，也希望今

後大家能繼續支持，繼續促進會的發展，也

讓女性能持續在社會上活躍。

　駐日代表處謝長廷表示，我們台灣的女性

地位很高，總統是女性、立法委員有4成是

女性，可以說是很文明、進步的國家，也要

感謝留日東京華僑婦女會對政府、代表處的

【千葉/綜合報導】花蓮縣長徐榛蔚3月6日

率花蓮縣政府考察團20餘人與立法委員傅崐

萁偕同下，由千葉台灣商會會長鍾幸昌、

副會長王育琪安排接洽，考察日本航空公

司JAL與和鄉園農業組合合資成立的「Jal 

agriport」以及日本最大規模豪華農業休閒

園區「The Farm」，並由千葉縣政府農林水

產部越川浩樹部長、河合孝紀副主查、茨木

浩一郎副主幹等人在JAL agriport社長由花桝

健一親自說明及導覽園區。

　在日本東京食品展參展期間，徐縣長特別

率團至千葉縣考察，汲取日本新穎農企業成

不可沒。他說疫情不但對健康造成威脅，

也對海外臺商的事業受到衝擊。他期望透

過這次論壇，讓各位長官與先進，針對臺

商碰到的問題，能一起商討出完美的解決

方案。

　與談人報告的部分，首先由經濟部投資

業務處處長張銘斌，以「臺灣經貿發展優

勢及投資臺灣三大方案」為主題，向聽眾

介紹臺灣目前的投資狀況，以及各種投資

相關政策。隨後立委邱臣遠發表簡短談

話，向所有人發表新美中關係下，臺商的

因應之道。

　最後則由中華經濟研究院台灣東協研究

中心主任徐遵慈，以「疫情後東南亞商

機、挑戰與企業轉型」分享東南亞的政經

局勢，以及可能的挑戰與風險。講演結束

後，也有舉行問答環節，為聽眾提供解

答，豐富的演講內容讓大家收穫滿滿，與

會者無不表示滿意。

　論壇順利結束後，亞總也準備了線上抽

獎活動，提供理監事們圓山飯店的餐券作

為獎品，過程大家都非常興奮，當選者們

也直呼非常開心，整個活動順利畫下句

點。

在企業、政府都有活躍的女性，助長國家

的動力，也期待能繼續展現女性的力量，

把國家推到新境界，也讓社會更加和諧。

　會中有舉行畫家張木養作品的寄贈儀

式，是由李陳秀鳳副會長的公子喜多川和

彥代表已故的父親李北川，將畫作捐贈給

駐日代表處，由謝長廷大使代表受贈，李

陳副會長也提到，先生生前與張木養是好

友，過去就收藏許多張木養的作品，後來

先生離世，自己年事也高，才想將這幅代

表台灣文化的作品贈送給駐日代表處，讓

更多日本友人認識台灣文化，也很感謝謝

大使親自代表出席受贈。

　活動在莊海樹博士的帶領乾杯後正式開

始，這次雖然沒有安排表演節目，但也舉

辦了抽獎活動，除了人人有獎以外，還有

東京台北來回的機票，成功炒熱現場的氣

氛，同時大家也利用難得相聚的機會，互

相交流、合影留念，此次活動成功讓大家

久違的渡過歡樂的婦女節。

攜手創造觀光與新創農業的多角化經營效

果，一邊能吸引觀光客帶動地方經濟發

展，又能改善傳統農產業所面臨到的高齡

少子化及閒置農地活用的成功經驗。

　徐縣長與傅委員也非常關心台灣僑胞的

生活。特地前往位於千葉縣成田附近的大

道院純陽宮，由於民間信仰對台灣人心靈

的安定和諧有影響力，因此特別關心旅日

台灣僑胞，與多位台僑坐下來對談。稱讚

將台灣信仰的善心善行帶來日本，溫暖遠

渡在外打拼的台僑朋友們。

　另外花蓮縣政府團隊也邀請日本千葉台

灣商會共同餐敘，交流花蓮推動永續的相

關策略，希望藉由縣市政府及民間台商的

交流配合，一同協助花蓮農民朋友邁向國

際、農企業創價加值，提升地方經濟發

展。傅委員也提到，台商漂洋過海在外打

拼實在不容易，因此若是有難處，願意協

助解決台商的問題。徐縣長也希望邀請日

本千葉台商會所有的理監事，未來有機會

來到花蓮考察訪問，強化城市發展交流。

共同為台日關係以及花蓮的國際發展及有

機產業的創新更上一層樓。

【埼玉／採訪報導】埼玉台灣總會於3月11

日舉辦台灣美食義賣活動，這次特別選在坂

戶的レク寺子屋舉辦，該店平常就經常舉行

義賣活動，埼玉台灣總會這次特別合作，希

望在分享愛心的同時，也能做到國民外交，

推廣台灣，此外大家也在特別為東日本大地

震12週年默哀。

　這次舉辦的地點位於坂戶レク寺子屋，寺

子屋在日文中是以前提供給庶民孩子讀書、

學習的地方，在這過去時常舉辦義賣活動，

並將營業額用來幫助經濟及狀況不佳的老人

或小孩，也曾舉辦各式各樣的活動讓小朋友

參加，以及幫助外國人融入日本的生活，之

前烏俄戰爭爆發後，也發起許多幫助難民的

活動。

　會長石井許子表示，在擔任會長期間就想

舉辦料理教室，但遇到疫情的關係一直延

誤，雖然現在有所緩和後想繼續舉辦，但在

一次理事的介紹下認識這家店，才決定改在

這舉辦義賣活動，並將今天全部的銷售額捐

【橫濱／綜合報導】橫濱辦事處張淑玲處長

於3月8日和際婦女節偕橫濱自由華僑婦女協

會幹部約30名，一同前往靜岡縣伊豆半島參

訪，並邀請三島市豐岡武士市長、下田市松

木正一郎市長、南伊豆町岡部克仁町長及美

好伊豆創造中心植松和男專務理事出席交流

懇談會。

　張處長感謝伊豆半島地方首長協助行銷台

灣農產品，並選用台灣農產品供應學童營養

午餐，也聽聞身兼美好伊豆創造中心會長三

島市豐岡市長、副會長伊豆市菊地市長及該

中心專務理事植松等人2月初訪台，成果豐

碩，希望能與他們繼續強化與台灣經貿、觀

光及青少年等各領域交流。張處長也感謝南

伊豆町岡部町長熱情歡迎他們到訪，以及長

期熱心協助推動台日修學旅行等青少年交

給他們，同時也準備米粉湯、滷肉飯、豆花

套餐，以及草仔粿、肉粽、物產等台灣料

理，將台灣推廣出去做國民外交，讓日本民

眾更加認識台灣。

　石井會長也提到，活動獲得不少當地日本

民眾支持，也要感謝田中榮市議員專程來支

持，還有很多專程從東京來的僑胞朋友，甚

至無法前來的僑胞都特別提前訂料理並宅配

到家，來響應這次的義賣活動，也希望這個

活動未來可以在埼玉的其他地方舉行，有需

要我們幫忙的話，都可以結合大家的力量將

愛心分享出去。

　這次的活動吸引不少人專程前來響應，利

用上班空檔來參加活動的淺見表示，這是第

一次吃到台灣料理，味道真的很香很好吃，

相信日本人也會很喜歡，自己雖然沒有去過

台灣，如果有機會的話想去台北旅行，像是

故宮博物院、台北101等地，也想到台南去

看看。而當天剛好是東日本大地震12週年，

大家也在14：46一同為東日本大地震中傷亡

的民眾默哀悼念。

流，奧援購買台灣鳳梨提供中小學校營養午

餐，並協助在「道の駅」販售台灣香蕉，聲

援台灣農產品，盼日本友人續加強進口台灣

優質農漁特產品，深化台日經貿交流，並籲

請續支持台灣加入CPTPP。

　 張 處 長 也 表 示 ， 歷 年 世 界 經 濟 論 壇

（World Economic Forum, WEF）發布性別

落差指數中，台灣均名列亞洲前茅，在女性

政治參與機會指數表現尤其突出，橫濱自由

華僑婦女協會成立已69年，多位女性幹部活

躍於日本僑界，熱心協助推動台日友好交

流。台日人員互訪漸恢復至疫前水準，歡迎

日本學童赴台灣教育旅行。此外靜岡縣最大

祭典「靜岡祭」，台灣連續3年獲邀在該活

動中展示台灣觀光美食，今年4月1日再度獲

邀，期盼台日交流日益深化。

埼玉台灣總會美食義賣
分享愛心做國民外交

張淑玲處長與橫濱自由華僑婦女協會
訪伊豆半島　促進台灣與伊豆交流

日本中華聯合總會聯席會議
討論多項議案助會務推動

總會長朱恭亮主持會議

慶祝大會紀念合影 會長林鍾貞蓮致詞 駐日代表處謝長廷致詞

僑委會委員長徐佳青透過錄影向大家問好

線上大合照

花蓮縣考察團參觀一景 花蓮縣長徐榛蔚率領花蓮縣考察團，在千葉台

灣商會牽線下參觀日本農業

大家一同為東日本大地震傷亡的民眾默哀

南伊豆町岡部町長偕該町職員熱烈歡迎一行

紀念合影

義賣活動紀念合影

張處長與三島市豐岡武士市長及橫濱自由華僑

婦女會幹部合影

亞洲臺灣商會聯合總會舉辦「2023 亞洲臺商經濟論壇」
探討後疫情時代市場變化

留日東京華僑婦女會
睽違三年再辦婦女會慶祝大會

花蓮縣政府率團參訪
千葉台灣商會促成與千葉縣政府農林水產部交流

【東京／採訪報導】日本中華聯合總會於3

月18日舉行第39屆的常務代表委員暨監察委

員聯席會議，會中討論到多項議案，像是章

程的修改，以及第40屆總會長選舉的選舉委

員會設立等內容，以及其他各項臨時動議

等，讓會務推動能更加順利。

　總會長朱恭亮在致詞時提到，為了7月將

舉行的會員大會，今天有像選舉委員會等議

案需要做出決定，是非常重要的會議，希望

大家能多多提供意見和支持，謝謝大家。

僑務組組長謝延淙也提到，雖然今天下著

雨，但還是很高興看到大家踴躍出席，最近

疫情也有所緩和，台灣也從3月20日起輕症

等都不用再隔離，希望大家可以利用空餘時

間，回台灣走走，如果還持有國籍，也能領

到6000元的補助，大家務必確認看看。

　會議中僑胞們也很踴躍發表意見，讓章程

等都能更加完善，會務推動也會更加順利，

同時也由各地分會報告活動近況，會議結束

後則舉辦了懇親餐會，舒緩大家長時間會議

的辛勞。



2023年4月3日発行（毎月第1月曜日発行）No:31110　綜合

議瑩、陳明文、蘇治芬、蔡易餘、劉櫂

豪、王美惠及傅崐萁都特別出席共襄盛

舉。

　貿協董事長黃志芳致詞時表示，在疫

情影響違三年後，台灣再度盛大參加東

京食品展，可以說寫下歷史新頁，台灣

館在136家業者參與下，變成食品展第

二大參展國，大家可以看到我們現場氣

勢磅礡，9位縣市長都親自率團來參加

食品展，立法院經濟委員會的委員幾乎

全部到場支持，希望所有參展業者都能

夠有圓滿順利的收穫，我們的各個縣市

都能夠結交到新的朋友，發現新的買

主，外貿協會也竭盡全力跟日本所有通

路商、採購商等聯繫，希望能夠藉由這

個機會促成最好的媒合。

　黃董事長也說，今年外貿協會接續推

動很多在海外的農產食品推廣活動，今

年11月我們會前進東京，舉辦日本台灣

形象展，除了科技文化藝術表演之外，

還有會有台灣美食館，到時候我們會再

度的把台灣美食，帶到日本東京最核心

的地區，展現在美食方面的軟實力。

賣活動分享愛心，以及每年舉辦的國慶

活動，這兩年來成長了許多，也體會到

做會長不容易，是學習，也是付出與服

務，也要感謝理監事、顧問的支持，期

待今後埼玉台灣總會能繼續保持一樣的

互相扶持目標，像大家庭一樣。

　李炳東會長表示，埼玉台灣總會設立

於1989年，經歷過歷屆會長的努力，才

有如今的平台，未來希望能在埼玉縣62

個市町村中，各選出一個代表，讓大家

去尋找當地的台灣鄉親好友，再將大家

結合起來，讓埼玉台灣總會變成更大的

家庭，我也會繼承歷屆會長的精神，持

續傳承下去，結合大家的力量成就人生

意義，並發揮台灣精神，做好日台友好

和文化交流。

　副代表李世丙表示，恭喜李會長接

任，也要對石井會長說聲辛苦了，感謝

埼玉台灣總會長年來對台灣政府的支

總統府、台北賓館、台北車站、台灣

大學、建中乃至建成國中以及縱貫鐵

路、東部開發等當時都是由山口的總

督和技師們擘劃和完成。現在台日關

係也深受山口縣的政治家們所影響，

特別是前首相安倍晉三迄今仍深受台

灣人們所愛戴。最後陳處長鼓勵山口

縣今後繼續對台日關係發展作出貢

獻，鼓勵建立姐妹市、姐妹校，山口

【埼玉／採訪報導】埼玉台灣總會於3月19

日舉辦第12屆、第13屆會長交接暨懇親大

會，由石井許子會長交接給李炳東會長，石

井會長除了回憶起兩年間舉辦的活動，也感

謝大家的支持，李會長則期許自己能秉持歷

屆會長的精神，讓埼玉台灣總會這個大家庭

能持續傳承下去。

　這次的會長交接暨懇親大會中，駐日副代

表李世丙特別出席，見證石井許子會長與李

炳東會長交接，此外僑務組組長謝延淙、副

組長宋慧芸，以及眾議員山口晉、本庄市市

長吉田信解、桶川市市長小野克典，坂戶市

市議員田中えい、日本台灣親善協會副會長

並木正方等日方人士、旅居關東地區的僑

領、僑胞約近100人出席。

　石井許子會長表示，這兩年間舉辦各式各

樣的活動，像是舉辦輕旅行享受台日文化交

流、發起愛心捐款幫助冰雹受災戶、舉辦義

【山口／綜合報導】「台灣與岩國的羈

絆—觀光書法交流展」於３月25日在岩國

盛大舉行，台北駐福岡經濟文化辦事處陳

銘俊處長及台北建成國中黃啟清校長接受

山口縣日本台灣親善協會的邀請前往當地

祝賀，陳處長以「從山口與台灣的羈絆看

未來」為題發表演說。

　陳處長演說中表示，台灣跟山口縣在歷

史的情誼上深厚，五位總督是山口出生，

日治五十年近半由山口及九州總督治理，

【東京／採訪報導】東京食品展於3月7日正

式登場，今年經濟部國貿局與貿協合作，共

徵集136家廠商組成台灣館，同時也是該展

第二大參展國，其中也包括9個地方縣市政

府，以及7大食品產業公會，是這5年來最大

的陣容，也讓台灣館顯得氣勢磅礡。

　台灣館開幕儀式於首日登場，由經濟部次

長陳正祺、外貿協會董事長黃志芳共同主

持，駐日代表處謝長廷、農委會陳駿季副主

委，以及高雄市長陳其邁、台南市長黃偉

哲、屏東縣長周春米、台東縣長饒慶鈴、嘉

義縣長翁章梁、嘉義市長黃敏惠、彰化縣長

王惠美、花蓮縣長徐榛蔚、雲林縣長張麗善

也到場輪番上陣宣傳自家產品。立法委員邱

駐日代表謝長廷表示，今天會有如此盛

大的台灣館，多虧經濟部國貿局、外貿

協會、農委會、9個縣市、7大公會大家

的努力，也成功展現出台灣的太團結，

從中央政府到地方、海外單位、立法

院，可以用非常大的氣勢，告訴日本東

京：「台灣來了、春天來了」。

　這次食品展台灣館也是充滿話題，

像是新亮相的台灣冷凍農產食品自動

販賣機，未來將在日本擺放，且24小

時都可購買、擺放地點彈性，讓日本

消費者更容易購買與品嘗來自台灣的

美味農產品，包含冷凍鳳梨釋迦、毛

豆、石斑魚、白帶魚、香腸、貢丸、

地瓜等。

　貿協也特別設置「台灣特色食品專

區」，展示精選及輸日暢銷食品，包

括外銷日本創新高的生鮮鳳梨、去年

首度進軍日本的冷凍鳳梨釋迦及珍貴

台灣石斑魚、長年熱銷日本蒲燒鰻、

豬肉加工製品及名酒佳釀，展現臺灣

食品加工多樣性，讓現場來賓充份感

受到濃濃台灣飲食文化。

持，並推動在日本的僑務工作，促進埼

玉和台灣的交流，如大家所知台灣和日

本關係非常好，特別在經貿方面，台灣

也在去年超越韓國，成為日本第三大貿

易國，這都是大家努力的功勞，希望能

和日本一起繼續維持經濟安保和區域和

平。

　日本中華聯合總會總會長朱恭亮表

示，石井會長這兩年來真的辛苦了，特

別是在疫情期間，還能舉辦不少活動，

特別是即便台灣和日本沒有國交，還可

以和當地議員保持那麼好的關係，可見

石井會長的努力，也相信埼玉台灣總會

在李會長帶領下，會有更好的發展。

　交接儀式後，在僑務委員、埼玉台灣

總會名譽會長林月理帶領乾杯儀式下，

宣告懇親大會正式開始，埼玉台灣總會

也特別安排各式各樣的餘興節目，讓來

賓們都稱讚不已，此外也安排了卡拉

OK環節，副代表李世丙也親自上台高

歌一曲，炒熱現場的氣氛。

學生或其他團體訪台，可以經歷目睹

前輩所留貢獻，而以山口為榮，傳承

山口與台灣在觀光、經貿甚至科技的

合作往來。

　岩國市教育委員會教育長守山敏晴

感謝這次的交流讓他認識台灣國中教

育的特色，並指出學生們在書法使用

的宣紙揉合台灣香蕉皮及鳳梨皮，象

徵台日的情誼，並期許學生們可以扮

演國際交流友誼橋樑。

　山口縣日本台灣親善協會會長中治

宣光致詞時說道，自己年幼時就讀建

成小學校（現建成國中），看到母校

風貌猶存且呈現嶄新發展，感到無比

欣慰，祝福台日的情誼綿延不絕，期

待今年率團造訪。

　「台灣與岩國的羈絆—觀光書法交

流展」在3月25日至28日舉行，在岩國

市民文化會館展示建成國中37件、岩

國市麻里布109件、高水高等學校附屬

中學75件一共221位學生的書法作品，

展示日當天由高水中學學生以巨筆揮

毫寫下「共同踏出羈絆新的一步」，

象徵台日新的友誼。

東京食品展登場
台灣集結 136 家廠商 9 縣市創紀錄

埼玉台灣總會交接儀式及懇親大會
李炳東接任第 13 屆會長

台日觀光書法交流展
從台日羈絆基礎上邁向新連結

【東京／採訪報導】日華議員懇談會於3月9日舉

辦總會，同時也發表2023年年底基本方針，並邀

請駐日代表謝長廷出席，將方針轉交給謝長廷代

表，今年適逢日華懇成立50週年，在方針中也提

到將於夏季舉辦紀念活動，此外今年也預定舉辦

第三屆台日美戰略對話，同時宣布自民黨政調會

會長荻生田光一將接替岸信夫成為幹事長。

　駐日代表謝長廷在致詞時首先感謝日華懇長期

以來對台灣的支持，日華懇從1973年成立至今，

已經邁入50週年，在日台斷交後艱困的時期，扮

演日台議員交流的橋樑，促進各層面的互動，讓

日台建立起深厚的羈絆，對此要致上最深的謝

意。

　謝代表也提到，去年2月俄羅斯侵略烏克蘭已

經滿一年，且戰爭仍持續下去，也因為烏俄戰爭

影響了各國，像是日本物價、原料等都上漲，台

灣也受到影響，和平是世界的核心利益，所以

隨意的侵略或是用武力改變現狀，就是與世界為

敵，但是要守護和平不是那麼容易，必須與理念

相同的國家合作，台灣做為印太地區的成員之

一，接下來也會用日、美等相同理念相同的國家

一起守護台海和平、守護地域和世界和平。

　日華懇會長古屋圭司眾議員致詞時提到，就如

同謝代表所說，台灣海峽的安全和和平是一定要

守護的，為此不僅是和日本，果然最重要的是

和共同價值觀的國家合作，建立緊密的關係，

做為一樣的立場，為了接下來50年台灣和日本

的和平而竭盡全力。

　日華懇2023年年度基本方針內容中除了提到

持續支持台灣加入國際組織外，也說明台灣有

事、台灣海峽和平的重要性，同時也提到在文

化交流方面，也要積極促進藝術展覽、公演、

樂團、教育研究交流等，同時也會積極參與觀

光、文化交流等，並促進交流的活性化。

　另外今年日華懇迎來50週年，日華懇也決定

在夏天舉辦盛大的紀念活動，另外也決定延續

舉辦第三屆台美日國會議員戰略對話，並計畫

在台北召開，屆時也會動員日華懇要員到台灣

參加，而10月的雙十國慶，也會再度組成議員

團到台灣參加國慶大會。

金錢賠償的原則

玉山法律相談所

民法

（損害賠償の方法）

第417条　損害賠償は、別段の意思表示がな

いときは、金銭をもってその額を定める。

　日本民法417條的規定如上，這叫做「金錢

賠償的原則」。這條淡泊的條文，其實是確保

紛爭當事人的自由重要條文。因為每個人隨時

都有可能被捲入紛爭，因此確保紛爭當事人的

自由一事十分重要。

　417條最明顯的效果是，排除一切囉哩叭唆

的請求方式。遇上了紛爭的話，就以金錢賠

償的方式來解決(沒有責任的時候，就是賠償0

円)。要求對方道歉、要求對方示出誠意、要

求對方重新履行、要求對方解釋說明、要求對

方下跪等等的請求，全部都被417條給排除掉

了。法律是用來解決紛爭的，所以賠償方式被

限於金錢賠償，以免紛爭永遠無法結束。因為

有了417條，即使不幸被捲入紛爭的時候，最

壞的狀況也只要賠錢就可以讓一切結束，所以

417條其實是保障了大家的自由。

　以上說的容易，讓我們看個例子。

修車的例子

　你車胎快磨平了，所以你把車子送進某車廠

更換新輪胎。30分鐘後，輪胎雖是換新了，車

門卻凹了進去，怎麼辦?

　法律紛爭通常是因為雙方各說各話才發生

的。

　舉例來說，車廠主張「你的車門本來就是凹

進去的，我們只是輪胎廠，不負責修車門」。

而你說「車門本來沒有凹，是車廠的作業上的

疏失導致車門凹陷」。雙方各持己見的時候，

該怎麼辦?

　民法417條期待的作法如下:

　① 你應先另行尋找其他修車門的車廠來修

理。並支付該修理費(假設為100万円)，並領

取收據。

　② 向換輪胎的車廠請求你支出的修理費

(100万円)。

　③ 如果換輪胎的車廠不付的話，就上法院

請法官來判斷。

　上述三步驟看似簡單，不過社會上常見許多

典型的錯誤作法。

典型錯誤例1: 僵持在無法解決問題的小事之上

　舉例來說，換輪胎的車廠其實是 Autobacs 

之類的 one-stop service，因此車廠說的「我們

只是輪胎廠，不負責修車門」之主張是虛偽的

詭辯。

　不過一直指責對方撒謊也無法解決問題，

不該一直僵持在這點，也不可因此而上網隨

便放話。上網隨便發文的話，反而可能造成

名譽毀損或信用毀損等妨害營業之類的問

題。即使你認為自己問心無愧，不過被反告

名譽毀損或信用毀損的時候，你必須以證據

舉證出自己發言內容的真實性。相對之下，

只是單純請求損害賠償的話，只要舉證到車

子入廠前的狀態即可。即使你手上無完整的

證據的話 (沒照片、也沒公正的目擊者)，只

要舉證到對方車廠設有監視器就好，法官就

會請車廠開示車子入廠前的監視器內容。

典型錯誤例2: 要求敵方配合己方

　舉例來說，換輪胎的車廠雖然只是個單純

換輪胎的小廠，但是同一個老闆在隔壁開了

一家汽車鈑金烤漆的專門店。因此，你可能

期待車廠老闆請隔壁的汽車鈑金烤漆專門店

來替你修車門。

　雖然只要車廠老闆的一句話，隔壁的專門

店就會來替你修車門，但在發生紛爭時不應

期待敵方來配合己方。律師遇上最多的問題

都是這一類的。因為很多客戶以為只要己方

請了律師，對方就會配合。不過律師因為熟

知民法417條的法意，因此只會建議以金錢

賠償方式來解決。除非是對方認錯，並表示

期待以非金錢方式來解決之善意，否則律師

只會建議採取上述①②③的處理步驟。

結語(關於期待敵方一事)

　基本上，期待敵方配合己方一事本不合情

理，不過紛爭當事人常為了「省事」而過度

期待敵方的配合。而且客戶常誤以為只要請

律師出面的話對方就會配合，其實律師的主

要功能不在說服敵方，而是在說服法官等公

正的判斷者。

　本文以容易理解的「修車」之例來說明。

因為另找其他修車廠並不困難，相信讀者在

「修車」的問題上，應該可以理解民法417

條之法意。不過社會上實際發生的例子並不

只是另外找間修車廠這麼簡單的事情而已。

筆者實際經驗的案件，從建築重新施工的問

題、旅館換人馬重新經營的問題、營業據點

重新尋找的問題等都有。每個案件都是在紛

爭時需要客戶花時間與精力來長期移行業務

的案子，因此客戶才會陷入期待敵方配合己

方之思考泥沼，而忽視民法417條之原意。

期本文的簡單事例，能幫助讀者理解其他複

雜案件的狀況。

（本文由玉山法律事務所提供）

日華懇發表本年度方針
將辦慶祝活動迎接 50 週年

日華懇總會紀念合影

古屋會長將方針轉交給謝代表

左起眾議員佐佐木紀、眾議員古屋圭司、駐日代表謝長廷、眾議員木原稔

李世丙副代表（中）見證石井許子會長（右）交

接給李炳東會長（左）

陳銘俊處長與黃啟清校長和日方人士合影

李炳東會長致詞

書法展紀念合影

埼玉台灣總會紀念合影

台灣館開幕儀式紀念合影



2023年4月3日発行（毎月第1月曜日発行）No:311 綜合　11

行部和各委員會成員，以及未來預計舉辦之

活動等。

　在晚上的懇親會中，駐日副代表李世丙、

僑務組副組長宋惠芸、大阪辦事處處長向明

德、大阪僑務秘書楊慧萍都專程出席，李副

代表致詞時提到，首先要感謝俞總會長這兩

年來付出，為了日總貢獻非常多，也恭喜新

任錢總會長，希望錢總會長繼續帶我們的團

隊，讓日總能夠繼續逐漸發展。

　亞洲台灣商會聯合總會總會長陳五福也出

席見證總會長交接儀式，他表示，俞秀霞總

會長總是默默付出、樂善公益，對商會做出

的貢獻也是大家有目共睹，特別是亞總在東

京舉辦大會時，不管是人力或物資的支援，

都讓執行部感動不已，也因為有日本隊長俞

總會長領隊，才能打出好的比賽，也請大家

支持俞總會長7月競選亞總監事長，讓日本

隊能持續爭光，而新任的錢妙玲總會長也展

現出實力和積極的態度，希望錢總會長秉持

謙卑精神，好好做事、天天做事，將日總推

上新高度。

　俞秀霞總會長提到，要感謝大家對我的肯

向明德處長也不吝嗇分享與日本政要交流經

驗，以及如何推動地方政府支持台灣加入國

際組織等。

　錢妙玲總會長感謝向明德處長前一天26日

定，以及長官、台商先進等的支持與指

導，讓日總會務能順利進行，同時也請大

家給予執行團隊鼓勵，雖然這兩年受疫情

影響，但仍完成許多重要任務，不僅是響

應政府號召支持農民，或是支持台灣加入

國際組織，以及努力爭取台日友好關係，

都要感謝理監事們的萬分支持，也恭喜錢

妙玲總會長、洪麗華監事長，請大家繼續

給予支持，讓日總能持續發光發亮。

　錢妙玲總會長則表示，從加入商會以

來，唯一的願望就是能擔任日總總會長，

一直不斷朝著個目標前進學習，但也花

了10年，所以如果有機會的話請大家也一

定要出來為大家服務，否則等到你想出來

時，就沒那麼容易，很感謝俞輔導會長、

其他榮譽總會長、名譽總會長的鼓勵，讓

我有機會為理監事服務，未來除了會與台

商朋友們一同開發新的商機、與政府建立

聯繫橋梁、強化台日經貿外，也會將青商

做得更健全，讓日總持續傳承。

　在最後的懇親會在向明德處長帶領乾杯

儀式下正式開始，除了準備各式各樣的美

食佳餚，慰勞辛苦一天的理監事和執行團

隊們，也安排精彩的太鼓和よさこい演

出，炒熱現場的氣氛，也因為是久違的見

面，平常旅居各地的台商們也利用難得的

機會互相交流，最後則由榮譽總會長謝美

香致閉幕詞，為活動畫下圓滿句點。

晚間特別參加總會長的交接儀式暨懇親

會，以及過去受向處長種種照顧與支持，

她也特別介紹到這次的執行團隊，有很多

都是新面孔，希望能藉由日總讓他們多加

學習，同時也感謝俞秀霞輔導總會長這次

舉辦如此盛大的活動，讓第十一屆有很好

的舞台。

　向明德處長則分享了從過去在駐日代表

政務組時，如何與日本的政要交流，建立

紀念合影

會長尤博美致詞

總會長印信交接由俞秀霞（左1）交接給錢妙玲（右1） 監事長印信交接，由李炳東（左1）交接給洪麗華（右1）

拜會紀念合影

錢妙玲總會長準備像明星花露水外觀的

洗髮水及茄芷袋送給向明德處長

大家互相交流、分享意見

錢妙玲總會長致詞

【大阪／綜合報導】受到疫情影響，大阪中

華總會婦女會睽違3年於3月4日再度恢復舉

辦懇親會，慶祝國際婦女節，活動由婦女會

會長尤博美主持，大阪辦事處處長向明德伉

儷與僑務秘書楊慧萍、大阪市議会日台友好

議員連盟會長辻淳子、前眾議院議員左藤章

夫人左藤浩子女士、大阪府日華友好交流協

會會長川合通夫夫人、大阪府議日華親善議

員聯盟會長永野孝男、大阪日華親善協會事

務局長岸田妃佐香等多位政要、大阪中華總

會名譽會長洪里勝信、會長郭重信等僑領以

及婦女會幹部會員共約120餘人到場共襄盛

舉。

　處長向明德致詞表示，國際婦女節初衷是

為了紀念女性取得參政權，現今婦女同時扮

演為人妻、為人母、為人子女的多重角色，

因此，近幾年來婦女節的慶祝方式已轉變為

表達對婦女的感謝。他表示依據「2022年性

別圖像」統計，臺灣的性別平等表現在163

個國家中位居第六，在亞洲位居第一。此

外，他也經常向日本政要、友人說明臺灣的

民意代表中有四成是女性，蔡總統更在2021

年獲選為世界百大最有影響力女性第九名，

臺灣在推動性別平等和婦女賦權，一直站在

最前線，最後他希望大家多多愛護身邊的女

性朋友，感謝她們的付出奉獻。

　會長尤博美表示，受疫情影響慶祝婦女節

活動停辦3年，很高興再度齊聚一堂，她也

鼓勵大家可以運用臺灣政府最快今年4月底

將發放國際自由行來臺旅客每人新臺幣五千

元觀光消費金的政策，邀約親朋好友到臺灣

探親或觀光。

　尤會長也表示，近年來國際情勢不安定的

情形下，建構自由開放的社會以及建立深厚

的人際關係是非常重要的課題，她說一個人

的力量雖然小，但如果集合許多女性特有的

影響力，相信透過一小步行動，未來可以跨

出更大一步，進而推動社會進步。

　續邀辻淳子代表貴賓致詞、郭重信贈送活

動基金予婦女會，他期待婦女會會務蓬勃發

展，更上一層樓；餐會在左藤浩子帶領全體

乾杯後揭開序幕，活動中也安排手風琴餘興

節目帶來「月亮代表我的心」、「花心」、

「いと」等多首耳熟能詳台日歌曲，並邀請

日籍政要及僑胞上臺高歌一曲，賓主盡歡。

此外，獎品豐富的抽獎活動更掀起一波高

潮，尤其抽中機票大獎幸運兒更是興奮不

已。最後由婦女會副會長佐井厚元致閉幕

詞，睽違3年的活動在熱鬧歡愉的氣氛下，

圓滿順利結束，大家相約明年再見。

大阪中華總會婦女會睽違 3 年慶婦 女 節
1 2 0 餘 人 到 場 同 賀

日總第十一屆新團隊訪大阪辦事處
意見交流與分享經驗

錢 妙 玲 接 任 第 1 1 屆 日 總 總 會 長
盼 發 掘 商 機 培 養 青 商 傳 承 商 會

【大阪／採訪報導】日本台灣商會聯合總會

於3月26日舉行第10屆第3次理監事會，同時

也在大阪帝國飯店舉辦第11屆總會長、監事

長選舉，分別由錢妙玲當選總會長，洪麗華

當選監事長，錢妙玲在協助台商發掘新商機

之餘，也能培養青商，傳承台商會。

　會議首先迎來第10屆第3次理監事會，俞

秀霞總會長特別感謝大家兩年的支持和執行

部的努力，接著由各地區分會報告等，在財

務報告中也提到，俞秀霞總會長就任以來將

日總視如己出，前後捐贈了將近一千萬日

幣，讓日總的活動等都能更加順利，如此無

私奉獻的精神，也獲得了理監事們讚嘆佩服

等。

　接著就是第11屆總會長、監事長選舉，這

次監事長僅洪麗華一人同額競選，經理監事

投票後以超過半數同意通過，總會長選舉方

面則由錢妙玲和洪益芬出馬參選，兩人也發

表政見等並接受理監事提問，傳達未來對商

會的規畫等，投票結果由錢妙玲以79票，勝

過洪益芬64票，接任第11屆總會長，隨後也

立即舉行第11屆第1次的理監事會，報告執

【大阪／採訪報導】日本台灣商會聯合總會

第十一屆新團隊於3月27日前往大阪辦事處

拜訪處長向明德與僑務秘書楊慧萍，雙方也

針對日總會務、台日交流等進行意見交流，

起友好關係，他也特別提到當時蔡明耀副代表

給予很多指導，特別是在如何讓日本地方政府

支持台灣加入國際組織等，也給予許多台日交

流的建議，讓第十一屆團隊受益良多。

　詹德薰榮譽總會長則特別介紹台商會的歷

史，他提到當初是李登輝前總統看到日本透過

日商掌握各國情勢，才開始尋找亞洲地區的

台商協助，進而促成亞總的成立，且隨著時

間發展，各地區的台商會紛紛成立，讓台商

會規模擴大到世總等，讓第十一屆團隊中的

新成員們更加了解台商會的發展史。

　另外，錢妙玲總會長也特別準備了像明星

花露水外觀的洗髮精水和茄芷袋送給向明德

處長，雖然向處長即將於４月調回台灣，但

錢總會長也表示若有機會還想與向處長合

作，一同努力促進台日友好關係等，錢總會

長也特別報告將於4月組團前往參加北陸台

商聯誼會的懇親會，也希望辦事處給予新的

商會支持與指導。
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